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ЗДЕСЬ БУДЕТ ЗАЛОЖЕН,
НЕСМОТРЯ НИ НА ЧТО,

МОЙ КОТТЕДЖ

Снег�то ложился на совсем не
скованную морозом землю. Вот
в нее�то теперь и уходят вешние
воды. В Кантемировке еще в
феврале хозяевам пришлось
браться за ведра. Поселок в до�
лине, ключи бьют в огородах –
все объяснимо.

Бедствуют жители в северо�
восточной части Россоши. Ста�
рожилы помнят, что некогда
здесь цепью тянулись озера и
болотца. Потом они пересохли.
Окраины сплошь заселяли жи�
лыми и промышленными ново�
стройками. Как вдруг природа
напомнила о себе. Начался

Половодье...
в погребах

Не по/доброму нынче пошутила весна над жителями юга
Воронежской области. Зима порадовала глубокими
снегами, ложились они ровно. Все ожидали «разлива рек,
подобного морям». Пришел март с теплыми днями. В
полях уж не белеет снег. А речка Черная Калитва с ее
притоками/дочками остается, по сути, в берегах. Зато
половодье бушует в погребах, купая запасы картошки,
морковки, свеколки.

подъем подземных вод. Да и
вешним потокам путь к речке
преградили непродуманно
проложенные дороги, постро�
енные улицы, ставшие плоти�
нами�запрудами. За содеян�
ное расплачиваемся полово�
дьем во дворах и огородах.
Подтапливает дома.

Разрешение проблемы сто�
ит немалых средств. Местные
власти и депутаты стучатся в
столичные двери правитель�
ства. Но безрезультатно.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Поклонимся Великой
Православной святыне
Как нам сообщили из Воронежского епархи/
ального управления, еще несколько дней (до
конца недели) святой крест с частицей Живот/
ворящего Креста Господнего будет находиться
в Покровском кафедральном соборе г. Вороне/
жа для поклонения.

13 марта, за всенощным бдением, которое возгла�
вил правящий архиерей, из алтаря Крест был вынесен
для поклонения верующим и возложен на аналой По�
кровского кафедрального собора. Эта святыня – Рас�
пятие с частицей Животворящего Древа Господня –
была передана в дар Воронежской епархии графиней
госпожой Иммаколатой дель Борго из Италии в янва�
ре этого года.

Крест находится в Крестовом храме, в резиден�
ции правящего архиерея и только несколько раз в
год (в Крестопоклонную неделю и на Воздвижение

Креста Господня) будет износиться для поклонения
верующим.

Поздравляя молящихся с принятием Святых Хрис�
товых Таин, митрополит Сергий подчеркнул, что «вся не�
деля посвящена поклонению Древу Святого Честного
Животворящего Креста Господня, на котором был рас�
пят Христос. Крест – это символ радости для христиан
и надежды на вечное спасение. Это как струя свежего
воздуха, как какая�то отдушина на пути Святой Четы�
редесятницы. Распятие, в котором помещена частица
Животворящего Креста, – это как бы залог особой
любви Господа за свидетельство наших новомучеников
об истине Православия здесь, на воронежской земле».
Владыка Сергий напомнил, что «мы должны быть ис�
тинными сынами и дочерьми Божиими и никогда не
должны сходить со своего креста». С честью и достоин�
ством нести свой крест призвал верующих митрополит
Воронежский и Борисоглебский.

Решение избирательной  комиссии
Воронежской  области от 17 марта 2004 года

№157, г. Воронеж

О результатах выборов главы администрации
Воронежской области 14 марта 2004 года

У проигравших
есть претензии
В минувший вторник в Парламентском центре
прошла пресс/конференция депутата облдумы
Сергея Рудакова и депутата гордумы Галины
Кудрявцевой, баллотировавшихся на пост губерна/
тора и занявших при этом второе и третье места.

За заслуги в области культуры и многолетнюю плодотворную ра�
боту почетное звание «Заслуженный работник культуры Российской
Федерации» присвоить КОЗЛОВУ Эдуарду Александровичу – ки�
нооператору по Воронежской области Ростовской киностудии.

За заслуги в обучении и воспитании учащихся и многолетний
добросовестный труд почетное звание «Заслуженный учитель Рос�
сийской Федерации» присвоить:

АКИМЕНКО Галине Андреевне – преподавателю Россошан�
ского педагогического колледжа;

АЛЕХИНУ Анатолию Яковлевичу – директору специальной
(коррекционной) школы�интерната № 6 г.Воронежа;

БИРЮЛИНОЙ Любови Викторовне – заведующей методиче�
ским кабинетом отдела образования администрации Ленинского
района г.Воронежа;

ВАСИЛЕВСКОЙ Галине Гавриловне – преподавателю Воро�
нежского музыкально�педагогического колледжа;

ГРИЦАЕНКО Татьяне Васильевне – директору Воронежского
областного центра детско�юношеского туризма, краеведения и эк�
скурсий;

ДУДЕЦКОЙ Галине Васильевне – заместителю директора шко�
лы № 29 г. Воронежа;

ЕВДОКИМОВОЙ Нине Ивановне – начальнику отдела по об�
разованию администрации Богучарского района;

ЕРЕМИНОЙ Тамаре Ивановне – директору Краснолипьевской
средней школы Репьевского района;

КАЗАНЦЕВОЙ Лидии Валерьевне – учительнице средней шко�
лы № 20 г.Воронежа;

КОРНИЕНКО Зое Андреевне – директору средней школы
№ 48 г.Воронежа;

ЛЕБЕДЕВОЙ Галине Александровне – директору центра об�
разования № 1 г.Воронежа;

МАРАДУДИНУ Ивану Алексеевичу – директору специальной
(коррекционной) школы�интерната г. Павловска Воронежской об�
ласти;

МИНАКОВОЙ Татьяне Алексеевне – учительнице средней шко�
лы № 1 г. Боброва Воронежской области;

ПЕРЕВЕРЗЕВОЙ Татьяне Тимофеевне – преподавателю Пав�
ловского педагогического училища;

ПЕТРУНИНУ Анатолию Максимовичу – учителю Россошанской
школы�интерната для детей�сирот и детей, оставшихся без попече�
ния родителей;

РАГОЗИНОЙ Софье Аркадьевне – заместителю директора
средней школы № 67 г.Воронежа;

РЫБАСОВОЙ Татьяне Васильевне – учительнице Калачеев�
ской средней школы № 1 Воронежской области;

ТРУБКИНОЙ Надежде Михайловне – учительнице средней
школы № 16 г.Воронежа;

УДОДОВОЙ Людмиле Андреевне – учительнице средней шко�
лы № 55 г.Воронежа;

ШАПОВАЛОВУ Александру Серафимовичу – директору лицея
№ 2 г.Воронежа.

С высокими
званиями!
Указами Президента Российской Федерации Владимира
Путина присвоены высокие звания:

С  МЕСТА  СОБЫТИЯ

Плановый «взрыв»
Недавний взрыв на остановке у военного городка заставил силы МЧС провести смотр
своей боеготовности и проверить эффективность взаимодействия с другими службами.
Руководил учениями начальник Главного управления по делам ГОЧС по Воронежской области
генерал/майор Павел Куприенко.

В недостроенном корпусе БСМП устроили имитацию
взрыва с предполагаемыми человеческими жертвами.
Раздался хлопок, посыпались искры, из здания пова�
лил густой дым. На место «теракта» приехали пожарные
и затушили «очаг возгорания». Затем настало время
служб МЧС. С помощью спецтехники «чрезвычайщики»
расчистили «завалы» � закрывавшие вход плиты. При
эвакуации «потерпевших» манекены спускали с четвер�
того этажа на специальных люльках, съезжавших по на�

тянутым до земли веревкам. Заключительным аккор�
дом учений стало обезвреживание обнаруженной «бом�
бы» взрывотехниками ФСБ.

Операция заняла около часа. Взаимодействие служб
МЧС, ФСБ, пожарных и медицины катастроф, эвакуи�
ровавшей людей, игравших роль раненых при взрыве,
было четким и слаженным. Так бы и на практике. Впро�
чем, дай Бог, чтобы попрактиковаться не пришлось.

Юрий КОЗЛОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, временами дождь с мокрым
снегом; ветер западный умеренный, температура плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.

19 марта19 марта19 марта19 марта19 марта по области – облачно с прояснениями, временами
дождь с мокрым снегом, ветер западный умеренный; температура
ночью около 0,около 0,около 0,около 0,около 0, днем плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.плюс 2�7.

20 марта20 марта20 марта20 марта20 марта по области – переменная облачность, днем неболь�
шой кратковременный дождь, ветер южный умеренный; темпера�
тура ночью около 0,около 0,около 0,около 0,около 0, днем плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.

Законопроект о гарантиях
Государственная Дума РФ на пленарном заседании рассмотрела
поправки в статью 11 действующего Федерального закона «О
гарантиях Президенту РФ, прекратившему исполнение своих пол�
номочий, и членам его семьи», уточняющие порядок введения в
действие норм о материальном обеспечении бывшего главы
государства. Проект закона представит депутатам его автор �
член Комитета Госдумы по безопасности Виктор Илюхин (фрак�
ция КПРФ), который внес его на рассмотрение в Госдуму еще год
назад. Автор законопроекта считает необходимым распростра�
нить действие данного федерального закона на прекратившего
свои полномочия Президента лишь после того, как Федеральное
Собрание даст соответствующую оценку его деятельности в дол�
жности главы государства � и от этого напрямую будет зависеть
введение в действие законодательных норм о материальном
обеспечении экс�президента.

Уголовное дело губернатора
Природоохранная прокуратура Камчат�
ской области возбудила уголовное дело
в отношении губернатора Михаила
Машковцева по факту превышения им
должностных полномочий, повлекше�
го тяжкие последствия. В соответствии
с частью 3 статьи 286 УК РФ ему может
грозить до 10 лет лишения свободы.
Прокуратура считает, что Машковцев
нанес ущерб государству в размере
более 1,5 млрд. рублей, разрешив в

августе 2003 года безлимитный лов лосося в реках области.
Обвинение чиновнику пока не предъявлено.

Число погибших увеличилось
Число погибших в результате обрушения дома в Архангельске к
утру среды достигло 45 человек � 25 женщин, 13 мужчин и 7 детей.
34 погибших опознаны. Две пострадавшие скончались в больни�
це. Задержаны двое подозреваемых в причастности к взрыву
дома в Архангельске. Незадолго до взрыва они вынесли из дома
металлические трубы и инструменты. Напомним, основная вер�
сия взрыва � диверсия, в результате которой взорвался газ.
Основной версией причин трагедии остается предположение, что
преступники могли вывинтить металлические пробки с газовых
труб, чтобы сдать их в металлолом. Газовщиками Архангельска
было получено 4 сообщения о запахе газа в жилых домах, в трех
домах аварии удалось избежать, а к дому №120 по улице Совет�
ских Космонавтов специалисты просто не успели. Взрыв в девя�
тиэтажном доме номер 120 по улице Советских Космонавтов
(Октябрьский район Архангельска) прогремел в ночь на вторник
около 3.00 по московскому времени. В результате обрушился
один из подъездов дома.

Ограничение тепла, воды и света
С 16 марта компания «Российские коммунальные системы» огра�
ничит подачу тепла, воды и света должникам в 23 регионах

страны. Таким образом, компания решила получить со своих
должников почти 1,5 миллиарда рублей. В число потребителей�
должников в этих 23 регионах попали объекты социальной сфе�
ры: школы, детские сады, больницы. Как говорится в заявлении
руководства компании, коммунальщики намерены использо�
вать опыт выбивания долгов, накопленный в материнской ком�
пании � РАО «ЕЭС России». Для этого от РАО в РКС был команди�
рован главный антикризисный управляющий � заместитель Чу�
байса Михаил Абызов. Он возглавил совет директоров комму�
нальной компании и намерен создать структуру, которая наве�
дет порядок в ЖКХ.

В Неваде разбился самолет
В штате Невада во вторник разбился самолет американских ВВС
Beechcraft KA 1900. Как
сообщили представители
американского командова�
ния, самолет упал в пусты�
не примерно в 200 кило�
метрах к северо�западу от
военно�воздушной базы
Нелис. Находившиеся на
борту четверо военнослужащих и гражданский пилот погибли.
Самолет перевозил военнослужащих с одной базы, расположен�
ной в штате Невада, на другую. Начато расследование причин
авиакатастрофы.

Почтили память легионеров СС
Во вторник на Лестенском кладбище под Ригой собрались вете�
раны латышского легиона СС. Они почтили память бойцов соеди�
нения «Ваффен СС», погибших во время Второй мировой войны.
В акции участвовали около 500 человек. За порядком на Лестен�
ском кладбище следили 23 полицейских. По словам начальника
полиции Тукумского района Владимира Сысарева, акция про�
шла без инцидентов. Ветераны латышского легиона СС посетили
также богослужение в Домском соборе, а затем возложили
цветы к памятнику Свободы. Несколько лет назад так называе�
мый «День латышского легиона» был провозглашен в Латвии
государственным праздником, однако после резко негативной
реакции со стороны России и Западной Европы его вычеркнули
из официального списка памятных дат.

Мост на металлолом
В Польше преступники украли металлический мост для сдачи в
металлолом. Трое мужчин в возрасте от 24 до 49 лет разобрали
металлическую конструкцию моста в местечке Мостки около
Влоцлавка, сообщила пресс�секретарь Влоцлавской полиции
Малгожата Злаковска. По ее словам, крупные элементы конст�
рукции разобрали на мелкие куски и планировали сдать в пункт
приема металлолома. Сотрудники полиции задержали преступ�
ников в тот момент, когда воры уже погрузили разобранный мост
на машину и собирались уезжать.

По материалам NEWSru.com, ИА «Экстра/Пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Поддержка для льготников Воронежа
Администрация Воронежской области сообщила, что городу Во�
ронежу на 2004 год выделено 50 миллионов рублей для компен�
сации льгот инвалидам и ветеранам. Пока город получил лишь 4
миллиона: компенсацию по оплате льгот на услуги ЖКХ. Глава
Воронежа Борис Скрынников надеется, что наметившееся вза�
имодействие областной и городской власти послужит на благо
тех, кто нуждается в первоочередной помощи. Главное, чтобы
помощь приходила вовремя.

Кадры приходят и... уходят
С 15 марта полномочный представитель главы администрации
Воронежской области в областной Думе Алексей Журавлев сни�
мает с себя должностные обязанности в связи с переводом на
работу в аппарат Госдумы РФ. Воронежцам он также был изве�
стен как руководитель регионального исполкома политической
партии «Единая Россия». Заместитель председателя Всероссий�
ской гостелерадиокомпании Петр Земцов, побывавший на днях
в Воронеже, сообщил о переводе председателя Воронежской
ГТРК Владимира Шаронова на работу в Калининград руководи�
телем ГТРК «Янтарь» с целью качественного улучшения работы
самого западного филиала. Исполняющим обязанности предсе�
дателя ВГТРК назначен Александр Соломатин.

В «Коммуне» побывал генерал
В гостях у журналистов «Коммуны» побывал генерал�лейтенант
Сергей Минаков, командующий Западного регионального по�
граничного управления ФСБ России. В беседе с журналистами
гость редакции рассказал о положении дел на государственной
российско�украинской границе, проблемах быта и обустроенно�
сти погранслужбы, перспективах ее развития. В завершение
встречи генерал�лейтенант поощрил специального корреспон�
дента газеты «Коммуна спорт» Юрия Коденцева грамотой за
объективное освещение оперативной служебной деятельности
пограничников. Отчет о встрече в редакции читайте в одном из
ближайших номеров «Коммуны».

Памяти Великого Кобзаря
Сегодня в 16 часов в Воронежском гарнизонном Доме офице�
ров откроются «Шевченковские чтения», посвященные 190�й
годовщине со дня рождения великого украинского поэта и худож�
ника Тараса Шевченко. В организованных обществом дружбы с
Украиной «чтениях» изъявили желание участвовать ряд нацио�
нально�культурных обществ и творческих коллективов. Кстати,
историки доказали, что потомки Тараса Шевченко по линии
младшего брата сегодня проживают в южных районах Воронеж�
ской области.

Наркоторговец в белом халате
Сотрудниками Управления Федеральной службы России по кон�
тролю за оборотом наркотических средств по Воронежской об�
ласти задержан врач одной из поликлиник Воронежа, занимав�
шийся сбытом сильнодействующего вещества сибазон. По роду
своей деятельности этот врач имел доступ к наркотическим пре�
паратам и, кроме того, мог выписывать соответствующие рецеп�
ты. Постепенно он накопил более сотни ампул сибазона, которые
сбывал в условных местах на улице наркоманам. В один из таких
моментов и был взят с поличным. Уголовное дело в отношении
наркоторговца в белом халате передано в суд.

Заброшенные емкости несут смерть
В минувший воскресный день играли ребята рядом с заброшен�
ным отстойником канализационной насосной станции на терри�
тории Россошанской птицефабрики. В нем�то и утонул мальчиш�
ка семи лет. Схожая беда случилась в Россоши и в декабре. Тогда
же погиб ребенок в давно кинутой строителями яме, заполнен�
ной мазутом, битумом.

ЗДЕСЬ БУДЕТ ЗАЛОЖЕН,
НЕСМОТРЯ НИ НА ЧТО,

МОЙ КОТТЕДЖ

В соответствии с протоколом избира�
тельной комиссии Воронежской области от
17 марта 2004 года о результатах выборов
главы администрации Воронежской облас�
ти:

 в списки избирателей на момент окон�
чания голосования включено 1926172 из�
бирателя;

в выборах приняли участие 1202689 из�
бирателей, что составляет 62,44% от вклю�
ченных в списки избирателей на момент
окончания голосования;

в голосовании приняли участие 1202062
избирателя;

зарегистрированный кандидат на долж�
ность главы администрации Воронежской
области  Владимир Григорьевич Кулаков
получил 630961 голос, что составляет
52,49%, то есть более половины голосов
избирателей, принявших участие в голосо�
вании. Выборы прошли организованно, без
нарушений избирательного законодатель�
ства.

На основании вышеизложенного и в со�

ответствии со статьей 92 Закона Воронежс�
кой области «Кодекс о выборах, референду�
мах и отзыве выборных лиц» избирательная
комиссия Воронежской области   решила:

1. Признать выборы главы администра�
ции Воронежской области состоявшимися и
действительными.

2. Считать избранным на должность гла�
вы администрации Воронежской области
КУЛАКОВА Владимира Григорьевича.

3. Протокол избирательной комиссии Во�
ронежской области о результатах выборов
главы администрации Воронежской облас�
ти 14 марта 2004 года утвердить.

4. Настоящее решение, а также данные
протокола о результатах выборов главы ад�
министрации Воронежской области и свод�
ной таблицы об итогах голосования напра�
вить для публикации в газету «Коммуна» и
другие средства массовой информации.

Председатель комиссии В. Е. СЕЛЯНИН.
Секретарь комиссии А. Е. ПАНКОВ.

(Данные протокола � на 8�й странице.)

По словам Сергея Ивано�
вича и Галины Александров�
ны, таким образом они ре�
шили прокомментировать
результаты прошедших вы�
боров. По их словам, отдель�
ные кандидаты вели нечес�
тную борьбу, поэтому «мно�
гие нарушения существенно
повлияли на волеизъявле�
ние граждан». Больше все�

го претензий они предъяв�
ляют победившему на выбо�
рах действующему главе об�
ласти Владимиру Кулакову.
Странным выглядит и то, что
160 тысяч селян проголосо�
вали при помощи перенос�
ных урн.

Галина Кудрявцева на�
звала несколько наруше�
ний, замеченных на избира�

тельных участках ее наблю�
дателями. В ближайшее
время они намерены пере�
дать материалы в Воронеж�
ский областной суд и проку�
ратуру с намерением до�
биться аннулирования ре�
зультатов выборов и назна�
чения второго тура голосо�
вания.

Однако в областной изби�
рательной комиссии твердо
заявляют, что серьезных на�
рушений в ходе голосования
не было.

Ирина ШАБАНОВА.

Россошь.Россошь.
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Что касается России, то ее
внутриполитический процесс
определялся не только заверша-
ющими аккордами предвыбор-
ной кампании, но и началом
формирования нового прави-
тельства. Интрига с назначени-
ем премьер-министром Михаи-
ла Фрадкова, благополучно за-
вершившаяся утверждением его
кандидатуры в Государственной
Думе, породила надежды на
столь же неординарные назна-
чения в правительстве. Однако
этим надеждам не суждено было
сбыться. Как только Владимир
Путин подписал соответствую-
щий Указ, стало ясно, что новые
лица в этом правительства –
большая редкость. 75 процен-
тов членов нового правитель-
ства составили «старые» кадры,
но не в смысле возраста, а в
смысле долгожительства в пра-
вительстве. Ряд непопулярных
министров – Михаил Швыдкой,
Александр Починок, Михаил Ле-
син и другие уступили свои крес-
ла новым людям, но не исчезли
из поля зрения Президента. До-
вольно скоро выяснилось, что
им уготованы вторые роли – за-
местителей новых министров,
что объяснялось намерением
сохранить преемственность кад-
рового состава, не ущемив ни-
кого материально. Откровенно
говоря, довольно странный под-
ход к реорганизации правитель-
ства.

Главный смысл такого скоро-
палительного решения как от-
ставка правительства многие
наблюдатели увидели в стремле-
нии сделать его более компакт-
ным, упростить структуру, обес-
печить необходимую эффектив-
ность деятельности. Отсюда –
резкое сокращение числа мини-
стров – с 30 до 17, включая пре-
мьер-министра. Министерства
становятся главными структур-
ными единицами правитель-
ства, которым, в свою очередь,
подчиняются федеральные
службы и агентства. Тем самым
структура правительства приоб-
рела форму пирамиды из трех
«этажей», где одни ведомства
устанавливают правила игры,
другие выполняют их, третьи осу-
ществляют надзор. Это должно
существенно повысить эффек-
тивность всей системы управле-
ния, избавить от параллелизма
и дублирования, от бюрократи-
ческих проволочек и промежу-
точных звеньев. Принципы сход-
ной иерархии управления суще-
ствуют и в других странах мира.
Так, в США имеется всего 14
министерств, в Канаде – 18,
хотя дело, разумеется, не в ко-
личестве, а в качестве их рабо-
ты. Поэтому оптимистические
заявления некоторых журнали-
стов о том, что осуществлена
беспрецедентная по масштабу и
характеру реформа исполни-
тельной власти, и что ее положи-
тельный эффект не заставит
себя долго ждать, выглядят че-
ресчур оптимистичными. Как го-
ворится, поживем – увидим, тем
более, что пока еще ни одна ре-
форма в России не смогла при-
чинить серьезный урон бессмер-
тной российской бюрократии.

Среди новых назначений в
правительстве обращает на
себя внимание новый министр
иностранных дел Сергей Лав-
ров, бывший представитель Рос-
сии при ООН, достаточно автори-
тетный  в международных кругах
дипломат. Это назначение сви-
детельствует о том, что одно из
ключевых направлений россий-
ской внешней политики будет
представлять ООН как надеж-
ный инструмент урегулирования
важнейших международных

Политический дневникПолитический дневникПолитический дневникПолитический дневникПолитический дневник

Момент
истины
Последняя предвыборная неделя была отмечена таким
количеством громких событий как внутрироссийского, так и
международного масштаба, что трудно отдать предпочтение
какому-то одному из них. В начале недели мир был потрясен
чудовищным террористическим актом в испанской столице,
унесшим почти 200 человеческих жизней и стоившим отставки
правому правительству Хосе М.Аснара. В конце недели
произошло резкое обострение внутриполитической обстанов-
ки в Грузии, где новоявленный президент Михаил Саакашвили
решил инсценировать в Аджарии такую же импортную «рево-
люцию», как и та, на волне которой он сам пришел к власти.
Жесткая ответная реакция аджарского руководства постави-
ла стороны на грань очередной гражданской войны.

проблем, которых год от года
становится все больше. Автори-
тет и связи нового главы россий-
ского МИДа позволят нашей
стране играть более заметную
роль в решении многообразных
международных проблем. В
свою очередь, перемещение
бывшего главы МИДа Игоря
Иванова на должность секрета-
ря Совета безопасности РФ уси-
ливает дипломатический компо-
нент в деятельности этого орга-
на, чья активность адресована
в первую очередь «ближнему
зарубежью», т.е. государствам
СНГ.

Еще одним знаковым собы-
тием можно считать назначение
бывшего заместителя главы
президентской администрации
Дмитрия Козака на должность
главы аппарата правительства.
Ни для кого не является секре-
том, что он принадлежит к числу
наиболее близких к Путину лю-
дей, причем таких, кого еще не-
давно прочили в кресло премье-
ра. Однако час Козака, видимо,
еще не пробил, но стартовая
площадка для мощного взлета
уже подготовлена. Ведь на сво-
ей новой должности Д.Козак лег-
ко может «подмять» под себя
первого (и единственного) вице-
премьера Александра Жукова,
оставив последнему лишь чисто
протокольные функции.

После назначений мини-
стров всем стало ясно, что в Рос-
сии создано техническое прави-
тельство, срок деятельности ко-
торого вряд ли будет продолжи-
тельным. Ближе к новым выбо-
рам появится новое правитель-
ство во главе с тем, кто вероят-
нее всего станет преемником
Владимира Путина.

Формирование прави-
тельства придало определенную
интригу вялотекущей предвы-
борной кампании, участники ко-
торой изрядно устали как друг от
друга, так и от самих себя. Все
менее содержательными и на-
пряженными становились пред-
выборные дебаты, все безраз-
личнее отношение к ним россий-
ских граждан. Не сомневаясь в
победе действующего Президен-
та, многие россияне проявляли
заметное желание уклониться от
исполнения своего гражданско-
го долга, коль скоро результат
выборов был фактически пред-
решен. Это породило определен-
ную тревогу в кругах кремлевс-
ких политтехнологов, более все-
го опасавшихся не проигрыша
действующего Президента, а
низкой явки, способной если и
не сорвать выборы, то, как ми-
нимум, сделать их победителя
менее легитимным, чем это по-
добает главе государства. Отсю-
да беспрецедентная по масшта-
бам агитационная кампания, в
которую наряду с главой Центр-
избиркома Александром Вешня-
ковым включились действую-
щий Президент В.Путин, главы
крупнейших российских конфес-
сий, представители региональ-
ных и местных властей. Общими
усилиями эта сверхответствен-
ная задача была решена: в це-
лом по стране явка составила
64,3 процента, хотя в некоторых
регионах (Иркутская область,
Красноярский край) 50-процен-
тный барьер преодолели бук-
вально «на бровях».

Высокая явка во многом
объясняется воспитанной в со-
ветские времена привычкой хо-
дить на выборы, четким осозна-
нием своего гражданского дол-
га, а также нежеланием пере-
дать свой голос кому-то другому.
Так или иначе, но 64 с лишним

процента – это хороший показа-
тель даже для стабильных де-
мократических стран, где отно-
шение к демократической про-
цедуре куда более индивидуаль-
ное и ответственное, чем у нас.

Что же касается конкрет-
ных результатов, то они не при-
несли никаких сенсаций. Как и
следовало ожидать, с огромным
отрывом от своих конкурентов
победил Владимир Путин. При-
чины такой высокой поддержки
еще будут выяснять социологи,
но ответ на этот вопрос уже
предложил он сам: «Я очень мно-
го работал все эти годы». Дума-
ется, что в этих словах есть боль-
шая доля истины: как бы не от-
носились сограждане к различ-
ным словам и делам своего Пре-
зидента, но мало кто решится от-
рицать его редкую трудоспособ-
ность, высокую мобильность и
ответственность за свое дело.
Эти качества, столь несвой-
ственные его предшественнику,
да и вообще довольно редкие в
России, вынуждены по достоин-
ству оценить как сторонники, так
и противники Президента.

Главным из противников ока-
зался кандидат от КПРФ, «крес-
тьянский сын» Николай Харито-
нов. Его результат, немного пре-
высивший партийный результат
на декабрьских выборах про-
шлого года, оказался небольшой
сенсацией. Дело в том, что глав-
ную угрозу сотрудники президен-
тского избирательного штаба
видели все-таки не в Н.Харито-
нове, а в Сергее Глазьеве,
вследствие чего на последнего
обрушивались особенно изощ-
ренные и мощные пропаганди-
стские удары. Глазьеву сослужи-
ли плохую службу разборки в
собственном блоке «Родина».
Результат же Н.Харитонова лиш-
ний раз подтвердил вывод о том,
что КПРФ – это действительно
партия, и ее сторонники – в со-
ответствии с партийной иденти-
фикацией – в отсутствие Генна-
дия Зюганова переключились
на «второе лицо», признав его в
качестве дублера своего лиде-
ра. Этого нельзя сказать об Оле-
ге Малышкине, что лишний раз
говорит о том, что ЛДПР являет-
ся партией одного человека.

Что касается представителей
другой части политического
спектра, то ни Ирина Хакамада,
ни Сергей Миронов не показа-
ли ничего нового, чего мы бы не
видели на парламентских выбо-
рах.

Помимо президентских, в де-
сяти субъектах Российской Фе-
дерации, включая нашу область,
избирались главы исполнитель-
ной власти. Шесть из десяти,
включая воронежского губерна-
тора Владимира Кулакова
(52,49 процента), были переиз-
браны уже в первом туре. В Ал-
тайском крае, Рязанской и Ар-
хангельской областях, в Коряк-
ском автономном округе через
две недели состоится второй тур,
в ходе которого и определятся
победители. В соответствии с
общей тенденцией последних
лет победят, скорее всего, ин-
кумбенты, т.е. действующие гу-
бернаторы.

Таким образом, большая из-
бирательная страда наконец-то
завершилась. Конечно, прошед-
шая избирательная кампания
вряд ли может быть отнесена к
числу подлинно динамичных и
конкурентных: слишком уж оче-
видным было преобладание в
ней одного кандидата. Мы не
получили удовольствия наблю-
дать полноценные дебаты как
неотъемлемый элемент настоя-
щей политической борьбы, в ко-
торой ясно и доходчиво излага-
ются аргументы, обнародуются
планы, предлагаются новые
идеи. Что ж, видимо, до этого
нашему обществу еще нужно
дорасти, и времени достаточно.
Во всяком случае, до 2008 года,
когда игра обещает быть гораз-
до более интересной.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Пожилая женщина собствен-
ными руками превратила свою
квартиру в холодильник. Причем,
не просто перекрыла вентили на
трубах, но и желая узаконить свои
действия, еще 30 октября 2002
года обратилась с заявлением
«оказать содействие в снятии оп-
латы за отсутствующую услугу» к
главе администрации поселка  Со-
мово. Так начались двухгодичные
скитания Галины Валентиновны по
кабинетам чиновников.

Пенсионерка Александрова
сначала ходила по инстанциям,
потом начала писать письма пред-
седателю сомовского исполкома
г-ну Беляеву, заместителю главы
администрации Железнодорож-
ного района г-ну Болдыреву, его
заместителю г-ну Мякотину, на-
чальнику МУП «Воронежтепло-
сеть» г-ну Перевозову. Переписка
всех этих господ со страдающей
женщиной мало походила на лю-
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бовные скрижали, потому что от
всех Галина Валентиновна получа-
ла отписки, выслушивала отговор-
ки, уходила с отказом.  Она напи-
сала письмо в газету, потому что
поняла – со своей проблемой она
может ходить по кругу до конца
жизни.

И это понятно, поскольку ни
комитет по управлению жилищ-
ным фондом, ни МУП «Воронеж-
теплосеть», ни подрядчик ТОО ПКФ
«Лик» (на чьем балансе находится
этот дом), ни МУ «РайДЕЗ» Желез-
нодорожного района раньше не
сталкивались с подобной ситуаци-
ей. Их отговорки туманны и мало-
обоснованны. Оно и понятно – чи-
новники растерялись. Там ей отве-
чают, что это невозможно в прин-
ципе, здесь говорят о необходимо-
сти «выполнения проекта измене-
ния схемы разводки системы ото-
пления дома», в другом месте и
слушать не хотят. Даже комитет по

защите прав потребителей ничем
не смог ей помочь.

Зато начальник ЖКХ и Б
г-н Мякотин нашелся что написать
страдающей пенсионерке: «Даже
если ваши радиаторы отключены,
в квартиру поступает тепло от про-
ходящих от нее стояков и от сосед-
них квартир путем теплопередачи
через строительные конструкции,
что в свою очередь может нега-
тивно сказаться на температур-
ном режиме этих квартир». Но ба-
тареи уже давно холодные, и
жильцы пяти смежных квартир
подписали акт: «Отключение бата-
рей не сказалось на отоплении и
поступлении тепла в смежные и
нижележащие квартиры».  Любо-
пытная ситуация: пенсионерка
Александрова никому не нанесла
ущерба и сама мерзнет. Однако
продолжает получать квитанции
об оплате за отопление – в месяц
491 рубль 27 коп. Выходит, что
дело-то не во вреде другим людям.
Похоже, чиновники просто испуга-
лись, что по примеру первопро-
ходца и остальные квартиросъем-
щики начнут отключать батареи.
Как решить эту неожиданно воз-
никшую проблему они просто не
знают.

Елена ЛОПАТИНА.

 «В связи со значительным повышением цены за отопление и
получая пенсию ниже прожиточного минимума, из которой
большую половину (970 рублей из 1600) надо отдавать за
коммунальные услуги, осенью 2002 года я приняла решение
отключить в своей квартире отопление, перекрыв батареи», -
написала в «Коммуну» пенсионерка из п. Сомово Галина
Александрова. Живет она на последнем, пятом этаже дома, и
посчитала, что своими действиями никому не повредит.
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Убедиться в том, что россошанские
вареники «Знатные» не только по
названию, но и отменные на вкус,
можно даже не будучи поваром.
Почти в готовом виде их предлагает
молодой коллектив цеха полуфаб-
рикатов Россошанского мясокомби-
ната. Выпускают не только заморо-
женные вареники, но и голубцы,
котлеты, пельмени, ромштексы,
фрикадельки – всего до сорока
разных кушаний. По сходной цене,
в удобной расфасовке-упаковке, а
главное – приготовленные из
собственных качественных продук-
тов. Ведь у мясокомбината есть
свои фермы, поля.

- Цех полуфабрикатов на предприя-
тии существует первый год, - рассказы-
вает мастер Екатерина Власенко, вы-
пускница Воронежской технологичес-
кой академии.

Отремонтировали здание, в котором
«проживала» старая котельная. Теперь
оно сверкает кафельной белизной. На
сравнительно небольшой площади су-
мели поплотней расставить оборудова-
ние. Это зарубежные и отечественные
автоматы. Они-то в умелых руках опе-
ратора «лепят» кушанья-полуфабрика-
ты. Рядом холодильные камеры. Снача-
ла те же вареники-пельмени принима-
ют «шоковую» получасовую глубокую за-
морозку при температуре в минус 35
градусов. А затем «дед мороз» до отгруз-
ки на прилавок хранит их в холоде по-
мягче.

- Замороженные блюда-полуфабри-
каты в магазинах, конечно, не в новин-
ку, - говорит Екатерина. – Как отважи-
лись мы завоевать место под солнцем
на рынке? Ведь он уже заполнен даже
в нашей глубинке продукцией зарубеж-
ных или столичных фирм.

Во-первых, мясокомбинат имеет в
объединении большие сельхозпред-
приятия: свиноводческий комплекс,
фермы молочные и с крупным рогатым
скотом, поля бывшего совхоза «Рай-
новского». Так что – готовим продукты
не из покупного сырья. У нас оно нату-
ральнее натурального. Свежие говяди-
на и свинина, свои мука, картошка, ка-
пуста, лук, подсолнечное масло и так
далее. Есть из чего готовить вкусные и
питательные блюда. Можно разнообра-
зить их виды. Выигрываем в качестве,
в ассортименте и цене.

Один «пельменный» пример. Пакет
«Русских» стоит дороже, закладываем
мясо высокого качества. «Иркутские»
подешевле из мяса первого сорта. «Си-

бирские» тоже с хорошим мясом обрез-
ным доступны по кошельку большин-
ству.

Кстати, а знаете ли вы, что пельме-
ни считают «родом» из вареника. Лю-
бимые украинцами вареники готовили
еще в Древней Руси. Когда русские
люди перешагнули с ним за Урал и в Си-
бирь, то местное население назвало
изделия «пель-мень» - «ухо из теста». Ва-
рить их стали с мясом. Полюбилось ку-
шанье китайцам. А уж оттуда путеше-
ственник Марко Поло вроде бы завез
пельмени в Европу.

- Во-вторых, - продолжает Власенко,
- в цехе сразу сложился коллектив.
Пока нас 15 человек. У всех специаль-
ное образование, четверо учатся в ву-
зах. Появились наставники – это опыт-
ные мастера Мария Гладких, Елена Се-
леня, тестовод Надежда Колесник. Обо-
рудование в умелых руках механика Ев-
гения Горбанева и его помощников сле-
сарей.

На выдумку горазды. Только котлет
выпускаем уже четыре сорта. А еще гу-
ляши, рагу, «ежики» мясные, оладьи пе-
ченочные, манты «Каспийские», просто
фарш и мясо для шашлыка. Сразу при-
глянулись постоянным покупателям
колбаски для жарки «Светские». За сме-
ну выдаем-морозим до трех тонн про-
дукции.

Пока – до трех тонн. Набивали руку
в небольшом помещении. А рядом по-
строили цех, что спортивный зал – с та-
ким размахом. В нем уже стоит боль-
шая морозильная камера. Поудобнее
размещают иное оборудование. На гла-
зах на мясокомбинате появляется свой
завод полуфабрикатов.

Россошанскую продукцию уже оце-
нили жители города и ближних райцен-
тров, Воронежа и Волгограда.

Желающие могут отведать кушанья

на пробу. В традиции – дегустационные
дни. Очередные - на базах Россошанс-
кого мясокомбината, расположенных в
Воронеже. Первая в Юго-Западном
микрорайоне на улице Дорожной, 24
(телефон 39-12-22) и вторая база в Се-
верном микрорайоне на улице 60-ле-
тия ВЛКСМ, 5 (телефон 39-21-95).
«Включаем печь-микроволновку, с
пылу-жару подаем еду. Нравятся «ежи-
ки-тефтели», разметают вареники и
котлеты, нахваливают «палочки мясные
сельские», ромштексы, пельмени. Хлеб
скоро свой будем выпекать-прода-
вать».

С первого шага цех полуфабрикатов
окупает себя. За продукцией стоит об-
ращаться по адресу: Россия, 396600,

n Мастер Екатерина Власенко.

Россошь Воронежской области, ул. 50
лет СССР, 73, ОАО «Комбинат мясной
Россошанский». Телефоны: (07396) 2-
26-30 и 2-39-62. Факс 2-81-14. E-mail:
kmr@kmr.vrn.ru.

Отведайте, пообедайте…

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».
На правах рекламы. Сертифицировано.
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вареники
«Знатные»

В Россоши
вареники
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Задолжники
будут без газа
В первом квартале 2004 года на газовом рынке
области сложилась кризисная ситуация. Причина
кроется в многомиллионных долгах потребителей
природного газа перед ООО «Воронежрегионгаз».

Наша компания долгое время не предпринимала же-
стких санкций к должникам. С пониманием относилась
к просьбам руководителей города Воронежа и облас-
ти, чтобы не накалять и без того напряженную обста-
новку в ходе подготовки и проведения выборов.

В результате этого в январе – марте текущего года
при стопроцентной и бесперебойной поставке газа по-
требители оплатили всего 55,6 процента топлива, полу-
ченного от нашей компании. Только за два последних
месяца долги возросли в 2 раза и составили на 1 марта
2004 г. более  391 миллиона рублей. С учетом текущей
поставки газа в марте этого года задолженность по со-
стоянию на 16 марта составляет около 540 млн.руб.
Наиболее крупным должником на сегодняшний день яв-
ляется ОАО «Воронежэнерго»:  долг перед газовиками
составляет более 153 миллионов рублей.

ООО «Воронежрегионгаз» неоднократно высказывал
свою озабоченность ситуацией вокруг расчетов с теп-
лоснабжающими предприятиями. Мы и сегодня с пони-
манием относимся к их финансовым трудностям. Одна-
ко наша компания в настоящее время фактически ста-
ла заложницей сложившейся ситуации и невольным
кредитором многочисленных неплатежеспособных по-
требителей. Особенно муниципальных потребителей,
даже за текущие поставки которых (а речь идет о 98,9
миллионах рублей!) своевременно не рассчитываются
соответствующие бюджеты.

Выполняя на протяжении почти трех месяцев в од-
ностороннем порядке свои договорные обязательства
перед потребителями  и стремясь не потерять лимиты
на объёмы газа, «Воронежрегионгаз» вынужден был
взять банковский кредит на сумму 320 миллионов руб-
лей и несёт убытки по выплатам процентов.

Далее исполнять роль благотворителя «Воронежре-
гионгаз» не в состоянии.

В связи с вышеизложенным, «Воронежрегионгаз»
вводит режим ограничения на поставку газа потреби-
телям, не выполняющим своих обязательств. Мы заяв-
ляем об этом честно и прямо, призывая ещё раз долж-
ников искать выход из сложившейся  ситуации. Есть
только одна гарантия бесперебойной поставки газа
потребителю – своевременная и полная оплата топли-
ва.

Пресс-служба «Воронежрегионгаз».

Задолженность за газ потребителей Воронежской области (на 16.03.2004г.)

В ближайшее воскресенье свой профессио-
нальный праздник отметят более 20 тысяч
работников жилищно-коммунального хозяй-
ства области. А накануне, 17 марта, в област-
ном центре чествовали лучших представите-
лей отрасли из городов и районов края.
Торжественное собрание по этому случаю
прошло в развлекательном центре «Космос».

Особо уважаемым работникам службы жизне-
обеспечения были вручены Почетные грамоты Гос-
строя России и администрации Воронежской об-
ласти, благодарности областной администрации
и Главного управления ЖКХ. Кроме того, еще
шесть наших земляков с нынешнего года будут
носить звание «Почетный работник жилищно-ком-
мунального хозяйства». В канун праздника подве-
дены итоги областных конкурсов среди предпри-
ятий области. Первые места в своих номинациях
присуждены: Павловскому муниципальному про-
изводственному предприятию жилищно-комму-
нального хозяйства, муниципальному унитарному
предприятию «Водоканал» г.Лиски, муниципально-
му унитарному предприятию «Лискинская городс-

Награды к празднику
кая электрическая сеть», муниципальному уни-
тарному предприятию «Районные тепловые сети»
г.Боброва и муниципальному унитарному пред-
приятию по уборке города г.Лиски.

В конкурсе на звание «Самый благоустроен-
ный город (район в городе), поселок городского
типа и сельский населенный пункт» по итогам
2003 года победили Коминтерновский район Во-
ронежа, г.Бобров и с.Верхний Мамон. В смотре-
конкурсе по охране труда и производственному
быту на предприятиях отрасли победителем при-
знан коллектив МУП «Тепловые сети» г.Борисог-
лебска. Все победители и призеры конкурсов
отмечены Почетными грамотами администрации
Воронежской области, денежными премиями и
ценными подарками.

А вот работников муниципального унитарно-
го предприятия «Водоканал» г.Нововоронежа
коллеги в этот день поздравят с третьим местом
во Всероссийском конкурсе на лучшую органи-
зацию, предприятие сферы ЖКХ по эффективно-
сти работы в новых экономических условиях за
2003 год.

Надежда СУВОРИНА.

n Кушанья на все вкусы из их рук (слева направо):
  Мария Гладких, Елена Селеня, Надежда Колесник.
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Уважаемые коллеги!
Дорогие товарищи

и друзья!
Десятилетие, отделяющее

нас от первых выборов депу-
татов областной Думы, было
насыщено сложнейшими со-
бытиями в жизни страны.

Становление областной
Думы происходило в области
в сложных условиях. Достаточ-
но вспомнить лишь тот факт,
что руководящие органы об-
ластной Думы первого созыва
депутаты избирали дважды. В
этих условиях значение приня-
тых депутатами первого созы-
ва Устава  (Основного Закона)
области, законов «Об органах
государственной власти обла-
сти», «О местном самоуправле-
нии», «Избирательного кодек-
са области» трудно переоце-
нить. Они стали той основой,
на которой в дальнейшем
строились взаимоотношения
областной Думы и админист-
рации области, органов госу-
дарственной власти и местно-
го самоуправления. Эти зако-
ны позволили нам создать
базу для дальнейшего совер-
шенствования законодатель-
ства области. Многие субъек-
ты Российской Федерации ак-
тивно использовали в то вре-
мя нашу  нормативную базу.

При всей остроте идейно-
политической обстановки в
стране, сохранявшейся и в
годы работы второго созыва
областной Думы, основные
процессы, влиявшие на её
деятельность, лежали уже не
в сфере идеологии и партий-
но-политической борьбы. На
время работы второго созыва
пришлись три острейших пра-
вительственных кризиса и
крупнейший финансовый об-
вал, в четыре раза обесценив-
ший отечественный рубль.

Хотелось бы особо подчер-
кнуть, что бюджетно-финансо-
вая лихорадка тех лет не пере-
черкнула накопленный опыт
работы над областным бюд-
жетом. Напротив, это потребо-
вало совершенствования ме-
тодики работы, поиска выхо-
да из положения за счет акти-
визации собственных ресур-
сов.

Оглядываясь сегодня на
пройденный областной Думой
путь, необходимо выразить
сердечную благодарность де-
путатам первого и второго со-
зывов Думы, её председате-
лям И.М. Шабанову и А.С. Го-
лиусову, руководителям депу-
татских комиссий. При всей
остроте внутридумских спо-
ров, при всей разнице подхо-

Как уже сообщала «Коммуна», указами
Президента Российской Федерации В.В. Пу-
тина государственными наградами Россий-
ской Федерации награждена большая груп-
па работников предприятий, учреждений и
организаций Воронежской области. В их
числе - депутаты Воронежской областной
Думы.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
добросовестную работу медалью ордена «За зас-
луги перед Отечеством» первой степени награж-
ден

ТИТОВ Юрий Тимофеевич     - первый замести-
тель председателя областной Думы;

Экскурс в историю
– Вячеслав Дмитриевич,

для начала познакомьте на-
ших читателей с историей
предприятия.

– В январе 1931 года Сове-
том труда и обороны СССР было
принято решение о строитель-
стве трех больших заводов СК –
в Ярославле, Воронеже и Ефре-
мове. Стране как воздух нужен
был синтетический каучук – и
для развития промышленности,
и для обретения независимости
от стран-экспортеров натураль-
ного каучука.

Героические усилия строите-
лей, рабочих, инженеров увен-
чались успехом: 19 октября
1932 года  получена первая тон-
на воронежского каучука.

Вторым днем рождения заво-
да мы считаем 27 сентября
1947 года, когда был получен
первый послевоенный каучук.

 Впервые в стране  освоено
производство стирольного, бу-
тадиен-стирольных каучуков
(1949 г.), латексов (1959 г.),
СКД (1967 г.), термоэластопла-
стов (1976 г.).

Сегодня наше акционерное
общество  - одно из крупнейших
в России  как по объему произ-
водства, так  и ассортименту
выпускаемой продукции. Доля
воронежского каучука на  рос-
сийском рынке составляет почти
20 процентов, при этом некото-
рые виды продукции не имеют
аналогов в стране. Всего же за
историю завода было выпущено
почти 10 миллионов тонн воро-
нежских полимеров.

«Воронежсинтезкаучук» - это
более 150 партнеров в России
и за рубежом. Его марка извес-
тна в 25 странах мира. Свыше
40 процентов выпускаемой про-
дукции экспортируется в Англию,
Германию, Италию, Францию,
Австрию, Грецию, Индию, Китай,
Канаду и другие страны Европы,
Азии и Америки. В числе потре-
бителей воронежских каучуков
ведущие транснациональные
корпорации химической индуст-
рии, фирмы с мировым именем
«Мишлен», «Гудьир», «Матадор».

– Каким для  предприятия
был прошедший, 2003 год?

–  Он был для нас удачным.
Впервые за последнее десятиле-
тие мы перешагнули 200-тысяч-
ный рубеж, выпустив  204 тыся-
чи тонн каучуков и латексов, что
составляет 120 процентов  к
уровню прошлого года. Произве-
дено 88 тысяч тонн экспортной
продукции. Выполнив все взя-
тые перед потребителями обяза-
тельства, мы еще раз доказали,
что являемся надежными по-
ставщиками.

В 2003 году  была снижена
себестоимость продукции на
110,7 миллиона рублей. Получе-
но 170 миллионов рублей при-
были от реализации, чистой - в

С наградами вас!
медалью ордена «За заслуги перед Отечеством»

второй степени награжден
КЛЮЧНИКОВ Владимир Иванович -  -  -  -  - предсе-

датель постоянной комиссии областной Думы по
промышленности, транспорту и связи, генераль-
ный директор ОАО «Воронежавтотранс».

За заслуги в области сельского хозяйства и
многолетний добросовестный труд почетное зва-
ние «Заслуженный работник сельского хозяйства
Российской Федерации» присвоено

 ОСТРОУШКО Василию Ивановичу - депута-
ту областной Думы, генеральному директору ОАО
фирмы «Молоко» Россошанского района.

Поздравляем!

РЕАЛЬНАЯ  ЭКОНОМИКА

Вячеслав КОНЮШЕНКО:

Что хорошо для
«Воронежсинтезкаучука» -
хорошо для России

КОНЮШЕНКО Вячеслав Дмитриевич. После окончания Воро-
нежского технологического института в 1967 году прошел все
ступени служебной лестницы: от начальника смены до генераль-
ного директора ОАО «Воронежсинтезкаучук».

Награжден орденом Трудового Красного Знамени. По итогам
2000 г. вошел в сотню лучших топ-менеджеров России. Лауреат
премии Правительства РФ «За разработку и освоение в промыш-
ленных масштабах технологии производства бутадиен-стироль-
ных термоэластопластов». Удостоен званий лауреата  «Лидеры
XXI столетия» и «Почетный нефтехимик».

пределах 10-12 миллионов  руб-
лей. Свыше 407 миллионов руб-
лей налогов перечислено в бюд-
жеты всех уровней, что на 80
миллионов рублей больше, чем
в 2002 году.

Выполнены все положения
коллективного договора. Дваж-
ды работникам завода повыша-
лась заработная плата. Сегодня
ее средний уровень достиг 7200
рублей.

Принято решение о выплате
так называемой тринадцатой
зарплаты.

Главней всего –
природа

- У такого огромного пред-
приятия, каким является «Во-
ронежсинтезкаучук», безус-
ловно, проблем немало. Но,
вероятно, есть проблемы
стратегические, решение ко-
торых нельзя откладывать?

– Главная из них - обеспече-
ние промышленной безопасно-
сти. На эти цели мы ежегодно
тратим  около 300  миллионов
рублей. Анализ показывает, что
около 80 процентов аварийных
ситуаций связано с человече-
ским фактором. Поэтому будем
и в дальнейшем направлять уси-
лия на улучшение условий труда,
повышение квалификации, от-
ветственности работников за
порученное дело.

Вторая очень важная пробле-
ма, которую мы решаем, - охра-
на окружающей среды. На эти
цели в прошлом году было зат-
рачено 185 миллионов рублей.
В настоящее время внедряем
интегрированную систему ме-

неджмента:  качество, охрана
окружающей среды, здоровье и
безопасность на производстве в
соответствии с требованиями
международного стандарта.

Много у нас  нерешенных
вопросов, связанных с работой
Левобережных очистных соору-
жений (ЛОС). Выход – их рекон-
струкция. Сегодня сюда поступа-
ет  порядка 59 миллионов ку-порядка 59 миллионов ку-порядка 59 миллионов ку-порядка 59 миллионов ку-порядка 59 миллионов ку-
бических метровбических метровбических метровбических метровбических метров сточных вод
ежегодно, из которых  70 про-70 про-70 про-70 про-70 про-
центовцентовцентовцентовцентов – стоки  жилого фонда.
Оставшаяся часть стоков при-
мерно делится пополам между
нашим предприятием и  другими
организациями. Нужны сред-
ства, и средства немалые, око-
ло   5 миллиардов   рублей, од-
ному предприятию такую ношу
не поднять. Ситуация обостряет-
ся систематическими неплате-
жами со стороны абонентов. На
сегодняшний  день долг города
нашему предприятию за очист-
ку стоков составляет  около чет-около чет-около чет-около чет-около чет-
верти миллиарда рублей.верти миллиарда рублей.верти миллиарда рублей.верти миллиарда рублей.верти миллиарда рублей. Это в
то время, когда завод тратит
ежегодно  более 120 милли-более 120 милли-более 120 милли-более 120 милли-более 120 милли-
онов рублейонов рублейонов рублейонов рублейонов рублей на содержание
ЛОС.  Так продолжаться долго не
может. Назрел и другой вопрос:
для улучшения входящих показа-
телей состава сточных вод на от-
дельных предприятиях необхо-
димо строить и вводить в дей-
ствие локальные очистные со-
оружения.

Совершенно ясно, что решить
назревшую проблему в целом,
без участия   всех  заинтересо-
ванных сторон и, прежде всего,
городских и областных властей
невозможно.

(Окончание на 4-й стр.)

Как уже сообщала «Коммуна», 10 марта в большом
зале Парламентского центра состоялось торжественное
собрание, посвященное 10-летию Воронежской област-
ной Думы. На него были приглашены депутаты областной
Думы первого, второго и третьего созывов, депутаты Го-
сударственной Думы, члены Совета Федерации от Воро-
нежской области, руководители исполнительной власти
области и территориальных органов государственной вла-
сти, главы муниципальных образований, работники-ве-
тераны областной Думы, гости из соседних областей.

Председатель областной Думы А.М. НАКВАСИН в сво-
ем выступлении охарактеризовал путь, пройденный об-
ластным парламентаризмом, дал оценку вклада депута-
тов в его становление.

Участники собрания поделились своими воспоминани-
ями  и мнениями о работе областной Думы различных со-
зывов. Прозвучало много теплых, искренних поздравле-
ний.

Почетными грамотами Совета Федерации награждены
депутаты Н.П. ПОКИДЬКО И В.И. АВДЕЕВ.  Аппарат  Госу-
дарственной Думы наградил почетными грамотами замуп-
равляющего делами - начальника организационного управ-
ления областной Думы С.А. ГЛАЗЬЕВА и замначальника го-
сударственно-правового управления Е.Е. РЯБУШЕНКО.

Большая группа депутатов всех созывов награждена
почетными грамотами областной Думы и администрации
области.

Депутатская десятилетка
С юбилейного торжественного собрания

В президиуме торжественного собрания.

Звучит Гимн России.

Из выступления
А.М.НАКВАСИНА

дов депутатов ко многим клю-
чевым проблемам депутат-
ский корпус умел конструктив-
но решать принципиальные
вопросы, способствовал со-
хранению социально-полити-
ческой устойчивости области,
заложил законодательную
базу ее развития.

Переходный период требо-
вал особого подхода к форми-
рованию законодательства,
учитывающего реалии не
только страны, но и региона,
готовность области к практи-
ческому воплощению прини-
маемых законов.

В этой работе не удалось
избежать и определенных
ошибок. Ряд наших норматив-
ных актов расходился с феде-
ральным законодательством,
часть законов устаревала бук-
вально сразу же после их при-
нятия в силу изменения норм
федеральных законов.

Парламент интересен тем,
что здесь собираются люди
различных политических
взглядов, жизненного опыта и
ценностных установок. В этом
состоит сложность работы
парламента. Но в этом его и
огромное преимущество, в
первую очередь как законо-
дательного органа власти.
Опыт нашей собственной ра-
боты прекрасно доказывает,
что чем шире спектр учитыва-
емых мнений, тем более жиз-
ненным и отработанным ока-
зывается принимаемый за-
кон.

За десять лет областной Ду-
мой было принято более 500
законов, регулирующих эко-
номические процессы и фи-
нансовые отношения,  соци-
альную сферу,    организацию
и деятельность государствен-
ной власти и местного самоуп-
равления.

За этот же период сложил-
ся и механизм работы над об-
ластным бюджетом. Бюджет,
принятый в 1995 году, и обла-
стной бюджет текущего года
несопоставимы не только по
объему средств, но и по своей
проработанности, по широте
охвата основных проблем
развития области.

Мы многому научились за
эти десять лет. И главный итог
этой «депутатской десятилет-
ки» заключается в том, что де-
путаты освоили одну из самых
сложных профессий – законо-
дателя-парламентария. Опыт
и традиции прошлых созывов
позволили нынешнему соста-
ву Думы пройти курс парла-
ментской науки намного быс-
трее и эффективнее, чем на

это требовалось десять лет на-
зад.

Депутатам третьего созыва
приходится решать не менее
сложную, чем их предшествен-
никам, задачу – формирова-
ния механизма реализации
социальной политики в обла-
сти, обеспечения социальной
защиты населения. Мы сегод-
ня  к этой работе, по сути дела,
только приступили. Одним уда-
ром этот узел противоречий
не разрубить. Да это было бы
и в корне ошибочным. Депута-
ты нынешнего созыва по-раз-
ному подходят к оценке этой
проблемы. Есть противопо-
ложные взгляды, есть взаимо-
исключающие друг друга
предложения. Но главное, что
Дума умеет находить баланс
интересов различных соци-
альных слоев и групп.

Минувшие десять лет не
прошли бесследно и для пони-
мания единства задач, сто-
ящих перед федеральным и
региональным законодатель-
ством. Мы начали третий со-
зыв с приведения в соответ-
ствие федеральных и област-
ных законов. Правовой роман-
тизм первых пореформенных
лет, когда часть областных за-
конодателей считала, что им
все по плечу, уходит. Сегодня
ножниц между федеральным и
областным законодатель-
ством нет. Но к этому понима-
нию еще надо было прийти.

Действующий (третий) со-
зыв областной Думы три года
работает  в иных политических
условиях, чем наши предше-
ственники. Избрание в марте
2000 года Президентом стра-
ны В.В. Путина коренным об-
разом изменило расстановку
политических сил и морально-
психологический климат в
стране. Итоги прошлогодних
декабрьских выборов в Госу-
дарственную Думу открывают
реальную возможность даль-
нейшего укрепления стабиль-
ности в обществе, позитивных
изменений в экономике и со-
циальном развитии России.

Но, отмечая эти бесспор-
ные позитивные сдвиги, необ-
ходимо учитывать, что населе-
ние хотело бы общественной
стабильности при непремен-
ном оживлении экономиче-
ской жизни, укреплении пра-
вопорядка и законности, пра-
вовой и социальной защищен-
ности граждан.

В этой работе мы надеемся
на взаимопонимание и сотруд-
ничество как с администраци-
ей области, так и с органами
местного самоуправления.

От всего
сердца

Соседи, как водится, приехали с подарками. От их имени высту-
пил А.М. САФОНОВА.М. САФОНОВА.М. САФОНОВА.М. САФОНОВА.М. САФОНОВ, первый заместитель председателя Тамбовской
областной Думы (справа на снимке):

- Скажем вам прямо: Воронежская область, ее люди, ее власти
всегда были и будут ориентиром для всех регионов Центрального
Черноземья.

… Многое переломано, многое надо сделать заново. И от того,
какие мы законы принимаем, как организуем общество, будет за-
висеть, насколько быстро люди почувствуют прирост своего жизнен-
ного уровня. Пока он небольшой. Позитивные сдвиги есть и у вас, и
у нас, но они никак не могут удовлетворить людей и нас с вами…

Подготовил Андрей ПАВЛОВ.
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Итоги губернаторских выбо-
ров недействительны, по-
скольку сами выборы не впол-
не легитимны, считают Сергей
Рудаков и Галина Кудрявцева,
недавние кандидаты на пост
главы Воронежской области.
Такая оценка результатов го-
лосования была высказана
ими позавчера на пресс-кон-
ференции.

Основанием для столь резко-
го заявления послужили факты
многочисленных нарушений, до-
пущенных в ходе выборов. Что,
по мнению депутатов, суще-
ственно повлияло на характер
волеизъявления граждан.

Аргумент номер один: свыше
160  тысяч бюллетеней были из-
влечены из переносных урн. Все
ли из числа голосовавших на
дому имели на то уважительную
причину? Их заявления станут
предметом отдельной проверки,

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Итоги голосования будут оспорены
которую намерены иницииро-
вать Рудаков и Кудрявцева.

Другое, более конкретное
свидетельство возможных фаль-
сификаций – чистые, однако
скрепленные печатью и подпи-
сями бланки протоколов участ-
ковой избирательной комиссии
Каширского района (факт изъя-
тия запротоколирован).  Есть и
другие факты.

Сергей Рудаков и депутат го-
родской Думы Галина Кудрявце-
ва намерены обратиться в про-
куратуру и оспорить официаль-
ные итоги голосования.

 Об объективности и демок-
ратичности выборов говорить,
увы, не приходится, подчеркнул
Сергей Рудаков.

В первую очередь речь идет
о сельских избирательных учас-
тках. «Отличился» Хохольский
район, где глава одной из сель-

ских администраций, по сведе-
ниям Рудакова, лично контроли-
ровал ход голосования. Проис-
ходило это следующим образом:
прежде чем опустить бюллетень
в урну, избиратель был вынуж-
ден показать его главе…

Что касается итогов голосо-
вания в областном центре,
здесь, по данным облизбирко-
ма, Рудаков и Кудрявцева, вме-
сте взятые, набрали голосов
раза в полтора больше, чем Вла-
димир Кулаков. Факт этот, по
мнению бывших кандидатов,
весьма показателен. «Если бы
все кандидаты имели равный
доступ к средствам массовой ин-
формации, итог выборов был бы
приблизительно тот же, что и в
Воронеже», - полагает Сергей
Рудаков.

Екатерина
СОЛОДОВНИКОВА.

Тем и хороши юбилеи, что позволяют отвлечься от повсед-
невности, отбросить мелкое и мелочное и сосредоточиться на
главном. В данном случае - на роли и значении регионального
парламентаризма. Особого, как говорят правоведы, качества
государственной власти, признаками которого являются  про-
фессионализм депутатов, смелое отстаивание интересов не
только отдельных избирателей и объединений, но и государ-
ства, самостоятельное (в пределах компетенции) осуществле-
ние законодательных функций государства путем коллеги-
ального принятия нормативных актов. И как единодушно под-
черкивали участники собрания, эти черты все отчетливее про-
ступают в стиле работы высшего областного законодательно-
го (представительного) органа государственной власти.

Глава администрации области В.Г. Кулаков с удовлетворением
отметил: в течение десятилетия депутаты пришли к пониманию, что
представительные органы не делятся на «своих» и «чужих», практичес-
ки отказались от политического сектантства и, по его мнению, демон-
стрируют неразрывность интересов представительной ветви власти
и общества. Отработаны формы взаимодействия равноправных ин-
ститутов областной власти - представительной и исполнительной.

По словам губернатора, две части единого целого,  областная
Дума и администрация области, - мощный инструмент для реали-
зации планов развития нашего края.

Правящий архиерей Воронежско-Борисоглебской епархии, Вы-
сокопреосвященнейший владыка Сергий назвал неоценимым
вклад воронежских депутатов в дело возрождения духовно-нрав-
ственных основ нашего бытия, сохранения и развития лучших оте-
чественных традиций и пожелал им крепости сил, твердости духа,
мудрости и всещедрой помощи Божией в служении на благо Оте-
чества и народа нашего.

Главный федеральный инспектор по Воронежской области П.Н.
Кораблев зачитал приветственный адрес Полномочного предста-
вителя Президента РФ в ЦФО Г.С. Полтавченко,     который надеет-
ся на конструктивную совместную работу законодательной, испол-
нительной и судебной ветвей власти по реализации проводимых
Президентом России реформ, улучшению жизни воронежцев.

Депутат Государственной Думы А.М. Сысоев,     приветствуя кол-
лег, выразил уверенность, что в областной Думе будут, как и преж-
де, царить дух коллективизма и деятельного партнерства. Он заве-
рил, что общая для всех органов власти задача подъема жизнен-
ного уровня населения будет решаться  ими сообща.

Председатель областной Думы первого созыва И.М. Шабанов
акцентировал внимание на непростых условиях, в которых проис-
ходило становление института регионального парламентаризма.
Тем не менее в состав первой Думы были избраны достойные люди,
в том числе восемь рядовых тружеников. Начинали не с чистого
листа, опирались на традиции представительной демократии и по-
тому свое предназначение выполнили.  Пожелания нынешним де-
путатам: «Мужества, стойкости,  и, конечно, усиливать контроль за
действиями исполнительной власти».

Председатель Думы второго созыва А.С. Голиусов     продолжил
тему необходимости преемственности в работе представительно-
го органа: «К сожалению, не видим ни одного рабочего, ни одного
рядового крестьянина в составе Думы. Это, я считаю, непорядок,
который надо поправлять и на уровне Государственной Думы, и на
уровне Правительства».

Директор регионального института законодательства Т.Д. Зра-
жевская     результатом     деятельности депутатов всех созывов назва-
ла создание стабильного, эффективного законодательства, состав-
ляющего региональную основу правовой системы области. Не слу-
чайно ряд наших законов послужил моделью для других субъектов
Федерации, а законодательные инициативы стали элементами пра-
вовой     системы Российской Федерации. И резервы дальнейшего
повышения качества законотворческой работы далеко не исчерпа-
ны.

Заключительным аккордом стало выступление первого вице-губер-
натора С.М. Наумова.     Сергей Михайлович признался, что ему очень
приятно работать с депутатами и подарил Думе плазменный телеви-
зор «для трансляции  заседаний и других мероприятий».
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ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС

ЗА ОПЫТОМ �
К СОСЕДЯМ

Последние годы, и, в част�
ности, 2003�й, во многом опре�
делили изменения законода�
тельства на федеральном и ре�
гиональном уровнях. Были
приняты Земельный кодекс,
законы об обороте земель
сельскохозяйственного на�
значения, о финансовом оздо�
ровлении сельскохозяйствен�
ных товаропроизводителей и
другие. Фактически на основа�
нии всех вышеперечисленных
документов земля преврати�
лась в товар. Однако товар �
далеко не полноценный.

На территории многих реги�На территории многих реги�На территории многих реги�На территории многих реги�На территории многих реги�
онов к новшеству отношениеонов к новшеству отношениеонов к новшеству отношениеонов к новшеству отношениеонов к новшеству отношение
неоднозначное, да и само пони�неоднозначное, да и само пони�неоднозначное, да и само пони�неоднозначное, да и само пони�неоднозначное, да и само пони�
мание данной проблемы у всехмание данной проблемы у всехмание данной проблемы у всехмание данной проблемы у всехмание данной проблемы у всех
разное. Тразное. Тразное. Тразное. Тразное. Тем не менее все пре�ем не менее все пре�ем не менее все пре�ем не менее все пре�ем не менее все пре�
красно осознаюткрасно осознаюткрасно осознаюткрасно осознаюткрасно осознают, что вопрос, что вопрос, что вопрос, что вопрос, что вопрос
очень сложен и требует даль�очень сложен и требует даль�очень сложен и требует даль�очень сложен и требует даль�очень сложен и требует даль�
нейшего детального рассмотре�нейшего детального рассмотре�нейшего детального рассмотре�нейшего детального рассмотре�нейшего детального рассмотре�
ния. Поэтому сегодня важнония. Поэтому сегодня важнония. Поэтому сегодня важнония. Поэтому сегодня важнония. Поэтому сегодня важно
знать, какой нарабатываетсязнать, какой нарабатываетсязнать, какой нарабатываетсязнать, какой нарабатываетсязнать, какой нарабатывается
опыт для наилучшего разреше�опыт для наилучшего разреше�опыт для наилучшего разреше�опыт для наилучшего разреше�опыт для наилучшего разреше�
ния проблемы земельных отно�ния проблемы земельных отно�ния проблемы земельных отно�ния проблемы земельных отно�ния проблемы земельных отно�
шений. Свое видение данногошений. Свое видение данногошений. Свое видение данногошений. Свое видение данногошений. Свое видение данного
вопроса у депутата областнойвопроса у депутата областнойвопроса у депутата областнойвопроса у депутата областнойвопроса у депутата областной
Думы ГДумы ГДумы ГДумы ГДумы Григория ФЕДОРОВА. Онригория ФЕДОРОВА. Онригория ФЕДОРОВА. Онригория ФЕДОРОВА. Онригория ФЕДОРОВА. Он
постоянно посещает другие об�постоянно посещает другие об�постоянно посещает другие об�постоянно посещает другие об�постоянно посещает другие об�
ласти ЦФО, и, по его мнению,ласти ЦФО, и, по его мнению,ласти ЦФО, и, по его мнению,ласти ЦФО, и, по его мнению,ласти ЦФО, и, по его мнению,
наши соседи уже определилинаши соседи уже определилинаши соседи уже определилинаши соседи уже определилинаши соседи уже определили
конструктивные подходы:конструктивные подходы:конструктивные подходы:конструктивные подходы:конструктивные подходы:

� На данном этапе нас, пред�
ставителей и законодательной,
и исполнительной власти, волну�

Чтобы кормилица
не ушла из�под ног

ет один вопрос – каким образом
защитить интересы крестьяни�
на, провозглашенного собствен�
ником земли, но, по сути, так им
и не ставшего.

Так, в Орловской области по
инициативе губернатора Егора
Строева 11 марта 2003 года
было создано ОАО «Орловская
инвестиционно�земельная ком�
пания». Ее образованию в обла�
сти предшествовала огромная
работа по формированию зе�
мельного рынка, поиску путей его
регулирования, согласованию
подходов по решению данного
вопроса различными государ�
ственными структурами. Это осо�
бенно актуально, поскольку был
принят Закон «Об обороте зе�
мель сельскохозяйственного на�
значения в Орловской области».

Статья 10 данного закона ус�
танавливает, что в целях созда�
ния правовой и экономической
среды, благоприятной для раци�
онального функционирования
земельного рынка, защиты прав
собственников, землевладель�
цев, землепользователей, арен�
даторов земельных участков, а
также учета интересов Орлов�
ской области, муниципальных
образований при осуществле�
нии сделок с землей отношения,
регулируемые законодатель�
ством об обороте земель сель�
скохозяйственного назначения,

осуществляются через операто�
ра на рынке земли.

«Орловская инвестиционно�
земельная компания» как раз и
выступила оператором, осуще�
ствляющим правовое и эконо�
мическое сопровождение обо�
рота земельных участков и до�
лей в праве общей собственно�
сти на земельные участки, а так�
же практическое применение
земельного законодательства и
содействие субъектам земель�
ных отношений при осуществле�
нии сделок.

Чем же конкретно занимает�
ся «Орловская инвестиционно�
земельная компания»? Основ�
ные направления ее деятельно�
сти следующие: реализация кон�
ституционных норм и гарантий
прав граждан на землю, а так�
же разработка практических
рекомендаций по совершен�
ствованию земельного законо�
дательства и защите прав соб�
ственников и пользователей
сельскохозяйственных земель,
по совершению сделок с зе�
мельными участками и долями в
праве общей собственности на
земельные участки. Кроме это�
го, «Орловская инвестиционно�
земельная компания» формиру�
ет пакет инвестиционных пред�
ложений для потенциальных ин�
весторов, создает информаци�
онную базу данных о состоянии

рынка земель сельскохозяй�
ственного назначения.

Для реализации всех этих
важных задач оператор консуль�
тирует собственников земель�
ных долей и участков, арендато�
ров, инвесторов и всех заинте�
ресованных лиц и структуры по
вопросам, связанным с земель�
ным законодательством РФ.
«Орловская инвестиционно�зе�
мельная компания» проводит
информационную работу с соб�
ственниками земельных участ�
ков, содействует распростране�
нию информации в отдаленных
уголках сельской местности и
оказывает практическую по�
мощь крестьянам, подготавли�
вает необходимую документа�
цию для органов государствен�
ной власти и местного самоуп�
равления, других структур.

Компания содействует эф�
фективным сельхозтоваропро�
изводителям и инвесторам во
взаимоотношениях с органами
государственной власти и мест�
ного самоуправления, другими
структурами, оказывает юриди�
ческую помощь в устранении
нарушений прав собственников,
землевладельцев, землеполь�
зователей, арендаторов земель�
ных участков. Помимо непосред�
ственно операторских функций
специалисты «Орловской инвес�
тиционно�земельной компа�

нии», имея многолетний опыт
консалтинговой деятельности,
оказывают широкий спектр эко�
номико�правовой консультаци�
онной деятельности.

Сейчас мы внимательно изу�
чаем вопрос земельных отноше�
ний. В ближайшее время наме�
рены провести совещание в Во�
ронежской областной Думе, при�
гласить представителей из дру�
гих областей, чтобы выработать
подходы к разрешению пробле�
мы. Все мы понимаем, что вре�
мя тянуть нельзя. На мой взгляд,
во всех областях нужно создать
организации по примеру «Ор�
ловской инвестиционно�земель�
ной компании». Необходимо по�
стоянно проводить информаци�
онно�консультативную работу и
оказывать практическую по�
мощь в оформлении докумен�
тов, что станет своеобразным
правовым ликбезом для селян.
Этим сейчас и занимается «Ор�
ловская инвестиционно�земель�
ная компания». У меня нет со�
мнений � нам нужно перенять
опыт соседей, только тогда воро�
нежские крестьяне будут дей�
ствительно защищены.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

«К сожалению, наш город все
еще остается в числе тех российс�
ких городов, где до сих пор отсут�
ствует Генеральный план развития
города, не утверждены проект пла�
нировки центральной его части и
правила городской застройки,�
констатируют независимые экс�
перты. – Отсутствие этих докумен�
тов, равно как и проекта зон охра�
ны памятников истории и культу�
ры, приводит к тому, что в Вороне�
же – зачастую без согласования с
общественностью и даже с Госу�
дарственной инспекцией охраны
историко�культурного наследия Во�
ронежской области – происходит
снос памятников истории и куль�
туры. Поэтому необходимо разра�
ботать целый комплекс эффектив�
ных мер их защиты».

Удастся ли остановить
строительный беспредел?

Готовятся депутатские слушания по
проблеме сохранения исторического

облика Воронежа
Непрофессиональное, волюнтаристское обращение город�

ских чиновников с городской землей, архитектурными и при�
родными ландшафтами, неконтролируемое ими строительство
в открытых зонах охраны памятников истории и культуры, ис�
кажение структуры городских улиц и прочие нарушения градо�
строительного законодательства– прямое следствие ослабле�
ния местной политики в области градорегулирования, считают
члены независимого Экспертно�консультативного обществен�
ного совета по охране исторического наследия («ЭКОС»), со�
зданного в конце февраля при главе администрации области
Владимире Кулакове. Именно нездоровая, с точки зрения чле�
нов «ЭКОСа», обстановка, сложившаяся в сфере градорегули�
рования Воронежа, вынудила видных ученых, практиков, об�
щественных деятелей объединить усилия в борьбе за сохране�
ние его исторического облика, говорится в обращении, адре�
сованном председателю Воронежской областной Думы Алек�
сею Наквасину.

Первым шагом на этом пути
станут депутатские слушания по
проблеме охраны и спасения
объектов историко�культурного
наследия на территории област�
ного центра, в ходе которых
предложено, в частности, обсу�
дить вопросы о введении вре�
менного моратория на снос вы�
шеупомянутых памятников, на
выделение участков земли в ис�
торической части Воронежа – до
утверждения многострадально�
го проекта зон охраны памятни�
ков истории и культуры (кото�
рый, к слову сказать, больше
года тому назад прошел все не�
обходимые согласования и был
рекомендован для утверждения
областной Думой, но до сих пор
так и не представлен на суд де�

путатов); а также о приостанов�
лении любого строительства в
историческом центре – вплоть
до утверждения нового Гене�
рального плана.

Дата проведения слушаний
будет утверждена на ближайшем
совместном заседании трех дум�
ских комиссий: по местному са�
моуправлению, связям с обще�
ственностью и СМИ (И. Транько�
ва), по делам молодежи, культу�
ре и спорту (М. Рукавицын), по
строительному комплексу и ком�
мунальному хозяйству (С. Лукин),
курирующих данный вопрос. О
чем мы сообщим дополнительно.

Кстати. По данным Государ�
ственной инспекции охраны
историко�культурного насле�
дия Воронежской области, за
период с 2000 по 2003 годы в
Воронеже уничтожены пять
памятников истории и культу�
ры, числившихся под охраной
государства. Как утверждают
эксперты, все они снесены не�
законно. Самый наглядный
тому пример – дом И.А. Кислян�
ского (ул. 20 лет ВЛКСМ, 54), на
месте которого (прямо у пло�
щади Победы) высится много�
этажный особняк. Никто из
причастных к сносу к ответ�
ственности так и не привле�
чен.

Екатерина
СОЛОДОВНИКОВА.

В  МУНИЦИПАЛЬНЫХ  ОБРАЗОВАНИЯХ

В Хохольском районе стало
традицией проводить в насе�
ленных пунктах Дни открыто�
го письма. Каждую среду со�
гласно графику глава района
вместе с руководителями
ключевых подразделений ад�
министрации и районных
служб выезжают на места,
чтобы непосредственно оку�
нуться в гущу сельских про�
блем. А их немало. Четыре
проведенных Дня письма по�
казали, насколько остро сто�
ят сегодня в селах и деревнях
насущные вопросы.

На последнем по времени,
состоявшемся в Петинском
сельсовете, присутствовало око�
ло 150 человек. Вопросы зада�
вались самые разные. Вот неко�
торые из них.

� Необходимо в Воронеж�
ской областной клинической
психиатрической больнице,
находящейся на территории
района, создать амбулаторию
для приема пациентов, про�
живающих в этом районе.

В ответ прозвучало, что гла�
ва района готов обеспечить фи�
нансирование ставки врача и

Дни открытого письма
выделить ему жилье. Главный
врач больницы С.В. Ларских по�
обещал найти помещение и за�
купить все необходимое обору�
дование.

����� Вопросы водоснабжения
и канализации требуют неот�
ложного решения. Из трех во�
донапорных башен на терри�
тории Опытной станции не ра�
ботают две.

В районный бюджет должно
поступить 35 тысяч рублей от
сбора налога с физических лиц
за 2003 год и 40 тысяч рублей �
за аренду земли. Как только эти
деньги будут уплачены, их сразу
же направят на ремонт двух
скважин. С канализацией дело
обстоит сложнее. Всю систему
растащили сами жители. Но рай�
онные власти планируют войти
в областную программу строи�
тельства коллектора.

� 96 процентов жилья в по�
селке Опытная станция при�
ватизировано, однако в мно�
гоквартирных домах крыши
текут, подъезды загажены…

При условии, что жильцы до�
мов сами наведут порядок в сво�
их подъездах и на прилегающей

территории, власти возьмутся
обследовать 2 – 3 дома с целью
проведения необходимого ре�
монта уже в этом году.

�  �  �  �  �  Соседство карьера “Бе�
лый колодец” с жилой зоной
нарушает водный баланс и
экологию в целом. Вода ухо�
дит…

Депутат Воронежской облас�
тной Думы, генеральный дирек�
тор ОАО “Юбилейное” Татьяна
Григорьевна Мещерякова ска�
зала, что этот вопрос будет все�
сторонне изучен, в том числе и
в областной Думе, так как уже
есть экологическая программа
на 2003�2006 годы. Она пообе�
щала всестороннюю помощь и
поддержку в этом вопросе, в том
числе и материальную.

� � � � � Больной вопрос � состоя�
ние дорог, связывающих на�
селенные пункты.

Как только сойдет снег, рай�
онные власти вплотную займут�
ся ремонтом дорог. Новые де�
лать накладно, а вот отремонти�
ровать имеющиеся и содержать
их в надлежащем виде – необ�
ходимо и возможно.

Татьяна ЮШКИНА.

Что хорошо для
«Воронежсинтезкаучука»...

Окончание.
Начало на 3�й стр.

В ПОСТОЯННЫХ
КОМИССИЯХ

Вот некоторые цифры.
Всего в 2004 году  у нас в об�

ласти официально числится око�
ло 440 тысяч дольщиков. Это те
граждане, которые в начале
90�х годов приобрели право об�
щей долевой собственности на
земельные участки сельскохо�
зяйственного назначения.

С того времени, естественно,
менялось законодательство,
менялись условия, шла своим
чередом земельная реформа. И
сегодня мы приходим к тому, что
право собственности на сель�
скохозяйственные земли долж�
но быть обязательно зарегист�
рировано государственными уч�
реждениями юстиции по регис�
трации прав на недвижимое
имущество.

Из 440 тысяч дольщиков се�
годня лишь около 80 тысяч � с
зарегистрированным правом,
что составляет около 15 процен�

В последнее время в Воронежскую областную Думу и в ко�
миссию по земельным вопросам, экологии и природопользо�
ванию приходит очень много заявлений граждан, писем, жа�
лоб на очень трудное положение с оформлением прав на  доли
в праве общей собственности на земельные участки сельско�
хозяйственного назначения.

тов. Ясно, что процесс идет
очень медленно. Этому  есть
объективные и субъективные
причины. Комиссия по земель�
ным вопросам, экологии и при�
родопользованию совместно с
комиссией по аграрной полити�
ке  провели рабочее совещание.
В нем также приняли участие
представители Главного управ�
ления агропромышленного ком�
плекса, руководства государ�
ственного учреждения юстиции
по регистрации прав на недви�
жимое имущество.

Основной вопрос, который
граждане задают нам  в своих
письмах, сводится к следующе�
му. Есть такие хозяйства, в кото�
рых  владельцев земельных до�
лей небольшое количество –
скажем, 150�200 человек. И
есть такие, в которых владель�
цев земельных долей очень мно�
го, более пятисот. Естественно,

что требования для государ�
ственной регистрации очень
жесткие. Там должны соблю�
даться все до единого действу�
ющие федеральные и областные
законы, в том числе и законода�
тельство, регулирующее переда�
чу прав и полномочий по офор�
млению этих земельных участ�
ков для регистрации.

Законом Воронежской об�
ласти мы делегировали право
заверять доверенности на
заключение, оформление
прав на земельные доли и на
заключение договоров арен�
ды органам местного самоуп�
равления. И для того чтобы за�
верить такую доверенность, не
обязательно ехать к нотариу�
су в районный центр каждому
из этих дольщиков. Не секрет,
что среди них очень много пен�
сионеров. Им можно будет об�
ратиться в сельский совет по
месту жительства и заверить
такую доверенность.

С одной стороны, это должно
облегчить и ускорить прохожде�
ние оформления государствен�
ной регистрации прав собствен�

ности и государственной регис�
трации договоров аренды сель�
скохозяйственных земель. Но
этому есть  препятствие.

В Алтайском крае первыми
положили почин. Там было су�
дебное разбирательство, и суд
вынес представление о том, что
такое удостоверение органа ме�
стного самоуправления являет�
ся незаконным. За ним по это�
му же пути пошли еще несколь�
ко субъектов Российской Феде�
рации. В результате решений
Верховного суда в тех регионах,
где подобный нормативно�пра�
вовой акт не принят, это являет�
ся незаконным.

 Но Законом Воронежской
области «О наделении органов
местного самоуправления госу�
дарственными полномочиями
по совершению нотариальных
действий» это право мы делеги�
руем местному самоуправле�
нию. В настоящее время госу�
дарственные учреждения юсти�
ции не регистрируют права по
доверенностям, заверенным
сельскими советами. Хотя по�
нятно, что прохождение таких
документов в этом случае было
бы более быстрым.

На совместном заседании
была полностью проведена эк�
спертиза всех действующих

нормативных актов, и  стало
понятно, что никаких дополни�
тельных изменений в действу�
ющее законодательство, обла�
стное и федеральное не потре�
буется. Здесь просто нужно
знать, как правильно толко�
вать уже действующие законы
и нормативные правовые
акты. Поэтому на одно из бли�
жайших заседаний областной
Думы будет вынесен вопрос о
толковании этого закона Воро�
нежской области о наделении
органов местного самоуправ�
ления правом удостоверять до�
веренности. Областная Дума,
выпустившая данный закон,
единственная имеет право его
официально толковать. Это
единственно верный путь ре�
шения этой проблемы.

Сегодня тем людям, которые
обратились в областную Думу,
можно сказать, что сейчас в
этом направлении ведется ра�
бота, и в ближайшее время бу�
дут выпущены соответствующие
постановления. Нужно только
немного подождать.

В свое время этому препят�
ствовали несколько моментов.
Во� первых, согласно Указу Пре�
зидента доли в праве общей
собственности на земельные
участки сельхозназначения пе�
редавались бесплатно только
тем гражданам, которые на этот
момент работали в сельскохо�
зяйственной организации, на
территории которой они получа�
ли это право. Здесь есть тон�
кость: те, кто работал не на про�
изводстве, а, скажем, в детском
саду, школе, на почте и так да�
лее, не считались работниками
этих сельскохозяйственных
организаций. Поэтому под дей�
ствие Указа они не попали.

Хотя согласно Закону Воро�
нежской области, действовав�
шему с 1995 года, работникам
социальной сферы, проживаю�

Наделить селян по справедливости
Большое количество писем приходит от жителей Воронеж�

ской области, не сумевших своевременно получить в собствен�
ность земельные доли. Теперь, когда они приобретают свою на�
стоящую цену  и складывается рынок сельскохозяйственных
земель, многие  хотели бы реализовать свое законное право.
Получить эти земли в собственность бесплатно и ими распоря�
жаться.

щим на селе, могли быть предо�
ставлены земельные доли. Но �
с согласия дольщиков � владель�
цев земельных паев. Если бы
они сами выразили такое согла�
сие, то есть согласились бы
уменьшить размер своих зе�
мельных долей, предоставив та�
ковые работникам социальной
сферы. Честно говоря, на сегод�
ня таких прецедентов не изве�
стно. Никто добровольно не со�
глашается уменьшить свою
долю.

Понятно, что это несправед�
ливо. Люди, прожившие и про�
работавшие вместе со сво�
ими односельчанами в самое
тяжелое военное и послевоен�
ное время и до начала 90�х го�
дов, не получили  земельных до�
лей. Могу сказать и от себя лич�
но: мне кажется несправедли�

вым тот факт, что право на зе�
мельные доли у нас имеют толь�
ко те, кто получил их в соответ�
ствии с Указом Президента
1991�1992 годов. Жизнь идет:
одни умирают, другие рождают�
ся, третьи вступают в наслед�
ство. А те, кто сегодня пришел
работать, то есть молодежь, на�
чавшая трудиться в 1993 году, то
они честно отработали все это
время, но прав на земельную
долю не получили. До сих пор
такой нормы в действующем за�
конодательстве нет.

Комиссия по земельным воп�
росам пытается решить эту про�
блему. У нас в области очень
много так называемых невост�
ребованных земельных долей.
Они числятся за какими�то граж�
данами, которые не реализова�
ли свое право пользования, вла�
дения и распоряжения этой зем�
лей. Например, кто�то умер, и
никто не вступил в наследство.
Кто�то уехал далеко, и у него от�
сутствует какой�либо интерес к
его земельной доле. Он не зак�
лючает договор аренды, чтобы
ее обрабатывали в установлен�

ном порядке, и так далее. Таких
земельных долей довольно мно�
го в каждом районе нашей об�
ласти, и наблюдается тенденция
к тому, что их количество возра�
стает.

Мы прорабатываем вопрос,
как упростить процедуру призна�
ния этих земель бесхозными и
передачу их тем жителям нашей
области, которые не попали под
действие Указа Президента о
наделении граждан землями
сельскохозяйственного назна�
чения.

Еще есть такая категория
сельскохозяйственных органи�
заций, которые вообще не про�
ходили процесс приватизации
земель. Это так называемые
специализированные сельско�
хозяйственные организации:
свиноводческие, птицеводче�
ские комплексы, откормочные
комплексы крупного рогатого
скота, садовые хозяйства, коне�
завод. Они не похожи по техно�
логии и специфике производ�
ства на сельскохозяйственные
организации. Многие из них
были в федеральной собствен�
ности. Поэтому их сельскохозяй�
ственная земля до сих пор чис�
лится также в федеральной соб�
ственности.

Естественно, что люди, кото�
рые жили и работали на этих
предприятиях, не получили ника�
ких земельных долей. И вообще,
вопрос этот очень тонкий. С од�
ной стороны, нужно реализовы�
вать право крестьян на соб�
ственную земельную долю, с
другой стороны, практика пока�
зывает, что основа экономики
сельского хозяйства во многом
держится именно на этих сель�
скохозяйственных предприяти�
ях.

Сегодня они динамично раз�
виваются, выплачивают налоги,
расширяют свою материально�
техническую базу, закупают но�

вую технику, содержат соци�
альные объекты села на своем
балансе, способствуют развитию
транспортного сообщения (под�
воз детей в школы, медицинское
обслуживание). Поэтому нужно
учитывать, что разделение зе�
мель этих предприятий на доли
может привести к нарушению их
технологических процессов. Это
приведет к развалу, остановке
производства. Поэтому здесь
нужно найти баланс между эти�
ми двумя факторами.

Постоянная комиссия по зе�
мельным вопросам создала спе�
циальную рабочую группу, в ко�
торую, кроме депутатов област�
ной Думы, входят ученые, руко�
водители специализированных
сельскохозяйственных предпри�
ятий. Те вопросы, которые будут
выноситься на заседание рабо�
чей группы, мы обязательно до�
ведем до сведения жителей на�
шей области. Все будет прохо�
дить гласно и в оптимальные
сроки. До октября текущего года
нужно найти единственно пра�
вильное решение, которое не
нарушит баланса прав граждан
на сельскохозяйственные земли
и не позволит нарушить техноло�
гические процессы на специали�
зированных сельскохозяйствен�
ных  предприятиях.

В компетенцию областной
Думы входят те вопросы, кото�
рые требуют законодательного
урегулирования. В данном слу�
чае у нас нет закона или какого�
либо нормативного акта, кото�
рый бы регулировал, каким об�
разом следует поступать с зем�
лями специализированных
сельскохозяйственных  пред�
приятий. Этим сейчас также за�
нимаются постоянная комиссия
по земельным вопросам, эколо�
гии и природопользованию и
комиссия по аграрной политике
областной Думы.

Записала Татьяна ЮШКИНА.

Кадры по�прежнему
решают все

� Главная составляющая
успеха коллектива � его люди.
Известно о бережном отно�
шении к кадрам на предпри�
ятии. Что лежит в  основе кад�
ровой политики акционерной
кампании?

– Сегодня кадровая политика
�  неотъемлемая часть общей
стратегии предприятия. Произ�
водство конкурентоспособной
продукции не может осуществ�
ляться без достойной заработной
платы, создания нормальных ус�
ловий труда, социальной защи�
щенности персонала.

В основе нашей кадровой
политики лежат требования
международного стандарта
ISO 9001�2000 г. к процессу
управления человеческими
ресурсами. Это, прежде всего,
системный комплексный под�
ход (планируй — выполняй —
проверяй — улучшай), общее
согласованное руководство,
где задействованы не только
вертикальные, но и гори�
зонтальные связи, финансо�
вое обеспечение, формирова�
ние персонала (анализ, плани�
рование, подготовка, адапта�
ция, регламентация и конт�
роль), совершенствование си�
стемы мотивации и социаль�
ной защищенности, реализа�
ция возможностей персонала
и повышение эффективности
труда.

Анализ регионального рын�
ка труда, состояния кадров на
предприятии помогают нам
прогнозировать и планово
формировать персонал.  И
здесь мы делаем упор на
взаимодействие с учебными
заведениями, которые готовят
для предприятия нужных специ�
алистов. На договорной основе
у нас налажены связи с Воро�
нежской государственной тех�
нологической академией, Воро�
нежским государственным тех�
ническим университетом, Воро�
нежским государственным уни�
верситетом, Ярославским тех�
ническим университетом, Воро�
нежским энергетическим техни�

кумом, профессиональным ли�
цеем N4. Одновременно повы�
шаем профессиональный уро�
вень собственного персонала,
ведем его обучение, подготовку
и переподготовку в заводском
учебном центре.

Социальная
политика

� На Западе давно сформи�
ровался термин «корпоратив�
ная социальная ответствен�
ность». В России социальные
стандарты компаний только
вырабатываются. Акционер�
ное общество «Воронежсин�
тезкаучук» уже много лет ре�
шает, и успешно решает, важ�
ные социальные проблемы.
Тормозит или, напротив, помо�
гает развивать производство
социальная «нагрузка» на эко�
номику предприятия � образо�
вательные, медицинские,
спортивные, жилищные и про�
чие корпоративные програм�
мы, финансируемые из при�
были?

� Главная социальная роль
бизнеса, по моему твердому
убеждению, � своевременная и
полная уплата налогов, созда�
ние рабочих мест, производство
продукции высокого качества.
Но не менее актуальна и поли�
тика компании в области меди�
цинского и социального обеспе�
чения работников, экологичес�
кая безопасность, то есть обус�
тройство среды  обитания. Уве�
рен, вложения в человеческие
ресурсы всегда экономически
выгодны.

 Важная составляющая часть
социальной ответственности �
это, прежде всего, создание
безопасных условий труда, улуч�
шение медицинского обслужи�
вания, отдыха работников, по�
вышение заработной платы.
Изучаются возможные подходы
к решению жилищной пробле�
мы с целью сохранения и при�
влечения квалифицированных
специалистов, прежде всего, из
числа молодых.

В традициях нашего пред�
приятия всегда была забота о
работающих, членах их семей.
Именно поэтому завод распола�
гает широкой социальной инф�
раструктурой, которую мы суме�

ли сохранить даже в самые
трудные для нас времена.

Забота о людях, наряду с ус�
пешным решением производ�
ственных задач, остается по�
прежнему в числе главных при�
оритетов. Сегодня наша «соци�
алка» включает в себя профи�
лакторий, базу отдыха на реке
Битюг, детский оздоровитель�
ный лагерь в поселке Дубовка,
Дворец культуры, заводскую
медсанчасть. Только в прошлом
году на улучшение производ�
ственных и бытовых условий,
организацию отдыха работни�
ков предприятия, их детей, нера�
ботающих ветеранов в соответ�
ствии с коллективным догово�
ром было выделено более 50
миллионов рублей

� Несмотря на впечатляю�
щий успех коллектива в про�
шедшем году, перспективы
развития предприятия в
2004�м, вероятно, не менее
значительны?

–  Безусловно. В нынешнем
году нам предстоит выпустить
на 18 тысяч тонн продукции
больше, чем в прошлом. При
этом 44 процента от общего
объема – в экспортном испол�
нении.  Планируем  получить
прибыль от  реализации продук�
ции в размере 120 миллионов
рублей.

 Бизнес�планом также пре�
дусмотрен инвестиционный
проект реконструкции произ�
водства СКД с целью  организа�
ции выпуска каучуков нового
поколения, необходимых для
реализации важной програм�
мы «Зеленая шина»,  на что вы�
деляется около 100 миллионов
рублей. Всего же на техниче�
ское перевооружение и про�
мышленную безопасность в те�
кущем году выделено 400 мил�
лионов рублей.

На выполнение положений
коллективного договора и соци�
альную сферу планируется из�
расходовать 53,4 миллиона
рублей. Заработная плата у ра�
ботников предприятия должна
вырасти на 21 процент. На 100
млн. рублей больше, чем в про�
шлом году, предприятие выпла�
тит налогов в бюджеты всех
уровней.

Записал
Анатолий ВАСИЛЬЕВ.
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Почта Воронежской областной Думы как
барометр отражает социальный климат наше�
го общества.  На наиболее актуальные вопро�

сы, содержащиеся в письмах граждан, отве�
чает консультант отдела по аграрной полити�
ке Алексей Анатольевич КОМОВ.

Как оформить право
собственности?
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«Теперь мы верим в лучшее»
Первый заместитель председателя областной Думы Юрий Титов возглавляет областной Дет-

ский фонд. На счету фонда много добрых дел. Недавно его председатель побывал в средней
школе №3 города Воронежа.

Марина Маршинина, заместитель директора:
 - Юрий Тимофеевич пришел к нам в школу,

прошелся по классам, пообщался с ребятами, спро-
сил, какие у нас есть проблемы. И уже на следую-
щий день стали приходить подарки: доска, компь-
ютер, музыкальный центр, видеомагнитофон.

Юрий Тимофеевич помог нашим ученикам осу-
ществить их давнюю мечту - оборудовать школь-
ный радиоузел.

Что поразило и учеников, и нас, учителей, -
депутат Титов пришел к нам не перед выборами и
не с обещаниями, а с конкретными делами. Теперь
мы начали верить в лучшее.

На снимке: депутату Ю. Титову есть о чем пого-
ворить с ребятами и их учителями.

Фото и текст Дмитрия ШИКУЛЫ.

РЕЗОНАНС («ДЛЯ ПЛАТНЫХ ДОРОГ ЗАКОН НЕ ПИСАН». 29.01.2004)

Закона нет - отъем
денег продолжается

В адрес редакции пришло
письмо от главного редактора
газеты “Дорогами Черноземья”
В.В. Тришина:

“В статье “Для платных дорог
закон не писан” (“Областная
Дума” от 29.01.2004г.) опубли-
ковано мнение депутата Воро-
нежской областной Думы Анато-
лия Голиусова о том, что пробле-
му взимания денег за проезд на
трассах федерального значения
можно решить.

Суть дела: проблема платных
дорог и платного пункта проезда
затронула всех, и в частности
господина  Голиусова.  В статье
автор повествует: “Правда,
справедливости ради надо от-
метить, что те, кто не хочет пла-
тить за проезд, могут объехать
по старой трассе, так как она не
закрыта”. Это действительно так.
А вот то, что грузовому транс-
порту движение запрещено, –
вымысел.

Официально ставим Вас в
известность, что среднесуточная
интенсивность движения по это-
му платному участку - 5480 ав-
томобилей в сутки, а по альтер-
нативному участку дороги – 1264
автомобиля в сутки (данные за
2003 год). И еще никто и никогда

не запрещал движение грузово-
го транспорта по этой дороге.
Она содержится в нормативном
состоянии в любое время года.

Действительно, на платном
участке проходят тысячи автомо-
билей ежедневно. В 2003 году
собрано и направлено в бюджет
Российской Федерации 28,3
миллиона рублей. Вы информи-
руете читателей, что собранные
деньги не поступают в бюджет
Липецкой области.     (Дословно
же в статье изложено по-дру-
гому: “В день по трассе проез-
жают тысячи машин, так что при-
быль идет огромная. Но не факт,
что все деньги поступают в бюд-
жет Липецкой области. Так как
не все водители берут квитан-
ции, да и навряд ли постоянно
контролируется работа кассовых
аппаратов и проверяется, каким
образом идет отчисление нало-
гов, возникает масса вопросов”.
– Прим. ред.)

Неправильно, еще раз под-
тверждаем, что деньги поступа-
ют в федеральный бюджет, на
расчетный счет государственно-
го банка РФ БИК 044206001 р/
сч № 40101810200000010006.

Ответственно Вам заявляем,
что контроль за работой кассо-

вых аппаратов платного пункта
проезда систематически осуще-
ствляется специалистами ФУАД
“Черноземье”, Росдорконтроля,
Министерства транспорта РФ и
другими компетентными органа-
ми. Однако в статье сообщается,
что “чтобы устроиться кассиром
на этот пропускной пункт, платят
большие деньги. Безусловно,
потом их отрабатывают”.

Неверно, за пять лет работы
пункта проезда из 40 человек по
штату уволено 10. Из них 2 чело-
века - в связи с уходом на пен-
сию, один - по состоянию здоро-
вья, один - за нарушение трудо-
вой дисциплины и шесть чело-
век - по собственному желанию
в разные годы.

Администрация ФГУ ДЭП-
№63 подготовила документы для
передачи в суд о возмещении
морального ущерба в сумме
1 миллион рублей за обвинения,
изложенные в статье: “платят
большие деньги”.

Информируем Вас, что рас-
поряжением председателя Пра-
вительства РФ Евгения Прима-
кова №-629-Р от 29 апреля 1999
года, введен платный участок на
км 444,5 – 464,3 в обход села
Хлевное в Липецкой области”.

Депутат областной Думы Ана-
толий Голиусов не видит необхо-
димости в полемике по данному
вопросу, поскольку очевидная
истина - федеральные дороги
должны быть бесплатными для
граждан – не требует доказа-
тельств. Анатолий Семенович
считает, что исчерпывающим
ответом на это письмо является
его обращение к Генеральному
прокурору Российской Федера-
ции Владимиру Устинову:

“В конце прошлого года я об-
ращался к Вам по вопросу эксп-
луатации на платной основе уча-
стка (км 444,5 – км 464,3) феде-
ральной автомобильной дороги
Москва - Ростов в Хлевенском
районе Липецкой области.

В моем обращении подвер-
галась сомнению  законность
взимания сборов с водителей за
проезд по федеральной дороге,
а также говорилось о наруше-
нии конституционных прав про-
езжающих налогоплательщиков,
кроме граждан Липецкой обла-
сти.

Разъяснение прокуратуры
Липецкой области по данному
вопросу не внесло ясности. Речь
идет о нарушении ст. 27, 104, 106
и 115 Конституции Российской

Федерации о правах и свободах
граждан;  налогах и сборах…

В своем Указе от 27.06.1998
года № 728 бывший Президент
Российской Федерации Б.Н. Ель-
цин признает целесообразным
создание и развитие в Российс-
кой Федерации сети платных ав-
томобильных дорог (п.1). Здесь же,
в п.2, он поручает Правитель-
ству Российской Федерации
внести в 1998 году     в установ-
ленном порядке в Государствен-
ную Думу Федерального Собра-
ния Российской Федерации про-
ект федерального закона о
платных автомобильных дорогах
общественного пользования.

Закона о платных дорогах
до сих пор нет, а незаконные
сборы с граждан продолжают-
ся уже пятый год.

Прошу Вас, уважаемый
Владимир Васильевич, еще
раз самым серьезным обра-
зом вернуться к рассмотре-
нию вопроса, затрагивающе-
го права и свободы жителей
Российской Федерации.

К обращению прилагается
ответ прокурора Липецкой об-
ласти на 1 листе”.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

КАДРОВЫЙ ГОЛОД -
НЕ ТЕТКА…

Цитирую советский энциклопедический словарь: “Безрабо-
тица-явление, присущее капитализму, когда часть экономи-
чески активного населения не может применить свою рабочую
силу, становится излишней. В промышленно развитых странах
носит хронический характер”. Еще недавно мы твердо знали: у
нас этого нет, потому что не может быть никогда. Сегодня, пусть
медленно и неохотно, мы привыкаем к мысли, что стремление
трудиться – никакая не “почетная обязанность на благо обще-
ства”, рабочая сила – товар, который, во-первых, надо иметь,
во-вторых, уметь продать – к взаимной выгоде покупателя и
продавца. Кто не имеет или не умеет, тому приходится на соб-
ственном горьком опыте познавать новый, непривычный рас-
клад производительных сил и производственных отношений.

Решением проблемы занятости населения занимаются и
депутаты областной Думы, которые в постоянных комиссиях
ищут и находят пути регулирования рынка труда.

А что думает о проблеме безработицы профессионал? На
вопросы “Областной Думы” отвечает руководитель департа-
мента федеральной государственной службы занятости насе-
ления по Воронежской области, Заслуженный работник соци-
альной защиты РФ, доктор экономических наук Ольга КОЛЕС-
НИКОВА.

- Ольга Андреевна, помните
популярное выражение: “Ра-
бота не волк, в лес не убежит”?
Пока право на труд было проч-
но закреплено советской кон-
ституцией, мы снисходительно
улыбались по поводу этого иро-
нического афоризма. И вдруг
оказалось, что “волк” вполне
может “убежать”, да так, что
догнать или отыскать его бы-
вает непросто…

- Это одна из неприятных и
неизбежных издержек стреми-
тельного перехода к рыночным
отношениям с их жесткими тре-
бованиями и к обществу в це-
лом, и к отдельному человеку.
Безработица была, есть и будет
даже в самых развитых странах.
Но там ее давно научились дер-
жать в рамках. У нас такого опы-
та не было к 1991 году, когда
безработица получила офици-
альное признание.

Безработных
стало меньше

- По данным статистики – и
российской, и региональной,
кривая безработицы пошла
вниз. Неужели, наконец, лед
тронулся?

- По сведениям Воронежско-
го областного комитета государ-
ственной статистики, общая чис-
ленность безработных в облас-
ти за 3 года (2001-2003) сокра-
тилась с 107,8 тысячи человек
до 95,6 тысячи человек, уровень
безработицы – с 10 до менее
чем 8 процентов.

Снижение общей безработи-
цы сопровождается ее перете-
канием в регистрируемый сек-
тор рынка труда, где две трети
находят работу с помощью служ-
бы занятости. Численность за-
регистрированных безработных
на конец 2003 года составила
26,3 тысячи человек.

Ясно, что сам этот факт – вов-
се не “счастливый случай”, а ре-
альное следствие других, гораз-
до более важных процессов  в
экономике. Вот это, действитель-
но, радует.

Экономический рост в 2003
году оказал благоприятное вли-
яние на рынок труда. Прямым
следствием этого является по-
вышение спроса на рабочую силу
ежегодным темпом 5-6 процен-
тов, число принятых на работу
предприятиями и организация-
ми почти сравнялось с числом
уволенных, а в 2003 году даже
превысило его. Растут масшта-
бы трудоустройства ищущих ра-
боту при содействии службы за-
нятости.

В 2003 году нашли доходное
занятие 98,2 тысячи человек
против 83 тысяч в 2002 году (рост
на 18 процентов). При этом спрос
на квалифицированных рабочих
растет быстрее, чем на специа-
листов. Есть еще один бесспор-
ный критерий для оценки ситуа-
ции – количество вакансий, за-
явленных работодателями в
службу занятости. В прошлом
году мы получили заявки на 130
тысяч рабочих мест по полутора
тысячам профессий. Это свиде-
тельствует о том, что экономика
начинает “выздоравливать”.

Есть работа.
Нет работников

- Какие специальности наи-
более востребованы рынком
труда?

- Основными профессиями
неудовлетворенного или повы-
шенного спроса на протяжении
ряда лет являются станочники,
строители, водители различных
транспортных средств, сварщи-
ки, сантехники, электрики, а сре-
ди специалистов – инженеры для
специализированных произ-
водств, а также имеющие совре-
менное образование и опыт ра-
боты менеджеры, финансовые
работники, юристы, программи-
сты. Хотя встречаются заявки и
на такие редкие профессии, как
палеограф, наездник, требуют-
ся также крупье, пресс-секрета-
ри… Если они востребованы
рынком, значит, мы должны
удовлетворять запросы. Хотя,
признаюсь, несколько лет назад
мы и предположить не могли, что
работодатели поставят в “лист
ожидания” такие нерядовые спе-
циальности. Кстати, это обстоя-
тельство радует и внушает опре-
деленный оптимизм.

- Как обстоят дела на рынке
труда в сельском секторе эко-
номики, какие профессии им
востребованы?

- В течение прошлого года в
службу занятости обратилось 39
тысяч селян, ищущих работу.
Свыше 20 тысяч из них были при-
знаны безработными.

Средний уровень общей без-
работицы по районам области
сильно дифференцирован: от 3-
5 процентов в Россошанском,
Каменском, Хохольском, Боб-
ровском до 9-11 процентов в
Верхнехавском, Верхнемамон-
ском, Петропавловском, Эртиль-
ском и 20 процентов в Поворин-
ском районах.

При этом истинных масшта-
бов незанятости в сельской ме-
стности не знает никто. Для их
уточнения нужны специальные
исследования.

Среди 26,2 тысячи стоявших
на учете на конец 2003 года без-
работных насчитывалось 9,5
тысячи жителей села (36 процен-
тов).

Сельский рынок гораздо на-
пряженнее, чем городской. Если
на каждую постоянную вакансию
в городе претендует 1,7 безра-
ботных, а по рабочим професси-
ям вакансий даже на 20-30 про-
центов больше, чем безработных,
в селе на каждую вакансию при-
ходится 4 рабочих и более 6 слу-
жащих. Здесь намного хуже усло-
вия трудоустройства, в среднем
на 40 процентов ниже предлага-
емая заработная плата: менее 2
тысяч рублей против 3,3 тысячи
рублей в городской местности.

К числу наиболее востребо-
ванных на селе профессий мож-
но отнести трактористов, води-

телей, строительных рабочих;
постоянно есть спрос на специа-
листов: агрономов, ветерина-
ров, медицинских работников,
учителей. Спрос по перечислен-
ным специальностям практичес-
ки не удовлетворяется.

- Наряду с дефицитом рабо-
чей силы существует и пере-
избыток специалистов. О де-
фицитных профессиях на об-
ластном рынке труда мы уже
говорили. Поговорим о том,
какие специалисты не котиру-
ются на рынке труда как в го-
роде, так и в сельских райо-
нах?

- Структурная безработица,
действительно, имеет место. На
практике это означает, что без-
работица сосуществует с дефи-
цитом рабочей силы.

На областном рынке труда
избыток бухгалтеров (особенно
не имеющих высшего образова-
ния, опыта работы и не владею-
щих автоматизированными ме-
тодами ведения бухучета), эко-
номистов, руководителей раз-
ных уровней (директоров, на-
чальников цехов, участков, за-
ведующих и т.д.), операторов и
аппаратчиков, технических спе-
циалистов.

На сельском рынке труда, до-
полнительно к названным, от-
мечается избыток операторов
связи, воспитателей детских са-
дов, банковских работников
(контролеров-кассиров), контро-
леров, весовщиков, делопроиз-
водителей, работников желез-
ной дороги (в Лискинском и По-
воринском районах). Нарастает
избыток доярок, операторов
машинного доения.

Молодым везде
у нас дорога

- Совсем скоро в школах
прозвучит последний звонок,
и для многих выпускников –
прямая дорога к вам, на бир-
жу труда. Как решается про-
блема трудоустройства быв-
ших школьников? Ведь у них
нет никакой профессии, а, сле-
довательно, их шансы на рын-
ке труда равны нулю.

- Для предупреждения безра-
ботицы среди выпускников об-
щеобразовательных учрежде-
ний совместно с органами обра-
зования, с участием школьных
психологов и педагогов регуляр-
но проводятся профориентаци-
онные мероприятия, направлен-
ные на оказание помощи подро-
сткам в профессиональном са-
моопределении. Ежегодно свы-
ше 35 тысяч учащихся получают
профессиональные консульта-
ции по выбору востребованных
на рынке труда профессий. Про-
водятся “Дни службы занятости”
в школах, более 3,5 тысячи стар-
шеклассников участвуют в яр-
марках учебных мест, до 2 тысяч
школьников – в уроках “Карье-
ра” на базе информационного
агентства службы занятости,
около 500 подростков в период
летних каникул обучаются навы-
кам профессий. Для безработ-
ных подростков, которые в силу
различных семейных обстоя-
тельств вынуждены получать
профессию по краткосрочным
учебным программам, чтобы бы-
стрее приступить к работе, орга-
низуется профессиональная
подготовка, как правило, по ра-
бочим профессиям. Учитывая,
что несовершеннолетние граж-
дане относятся к категории наи-

более нуждающихся в социаль-
ной защите, они в приоритетном
порядке направляются на обу-
чение. В прошлом году при со-
действии службы занятости по-
лучал профессию каждый третий
безработный подросток при том,
что в общем массиве безработ-
ных такую возможность имел
лишь один из девяти. В результа-
те удалось не допустить роста
безработицы среди выпускни-
ков общеобразовательных уч-
реждений при увеличении уров-
ня регистрируемой безработи-
цы в регионе. Каждый год около
2 тысяч молодых безработных
снимаются с учета в службе за-
нятости по причине поступления
на учебу в профессиональные
училища, техникумы, колледжи
и т.д.

Куда податься
с дипломом?

- В “свободный полет” от-
правятся скоро и выпускники
высших и средних специаль-
ных заведений. Что ждет на
рынке труда тех, кто не сумел
найти работу раньше, на стар-
ших курсах?

- Проблема трудоустройства
выпускников вузов и техникумов
действительно существует, но мы
стараемся ее решать. Чтобы пре-
дупредить среди них безработи-
цу проводим встречи старшекур-
сников с работодателями. В кон-
сультационных пунктах, создан-
ных во всех учебных заведени-
ях, имеется информация о по-
стоянной, временной и сезонной
работах. С учетом требований
рынка труда согласуются объе-
мы и профили набора, открытие
новых специальностей в учеб-
ных заведениях. Так, в 2003 году
согласовано открытие 28 новых
специальностей с восьмью ву-
зами и контрольные цифры на-
бора студентов с девятью сред-
ними специальными учебными
заведениями. Направлены све-
дения о безработных выпускни-
ках шестнадцати профессио-
нальным образовательным уч-
реждениям.

Тем не менее, на рынке труда
сохраняются несоответствия
спроса и предложения рабочей
силы по профессионально-ква-
лификационному и территори-
альному признаку. Так, в 2003
году на одну вакансию техника
для работы на промышленных
предприятиях и в строительстве
претендовало 16 человек, инже-
нера – 15, экономиста – 10, юри-
ста – 7, бухгалтера – 15, в то же
время на одного безработного
токаря приходилось 25 вакан-
сий, слесаря-сантехника – 9,
электрогазосварщика – 11.

- В начале 90-х, когда ры-
ночные отношения только
складывались в нашем обще-
стве, приходилось часто слы-
шать, что безработица может
быть по-своему полезной. Дес-
кать, отсеются лодыри, а вы-
сококвалифицированные спе-
циалисты поднимутся в цене.
Однако в результате структур-
ной перестройки экономики,
закрытия производств место
приложения рук стали искать
прежде всего квалифициро-
ванные кадры. Так бывает ли
польза от безработицы?

- Служба занятости опериру-
ет не абстрактными макроэко-
номическими категориями, мы
имеем дело с конкретными людь-
ми. Безработица всегда чрева-
та потерями, как для общества,

так и для отдельного человека –
моральными, материальными…
Уповать на безработицу как на
способ повышения эффективно-
сти труда – неверно. Мы, как
врачи, - только лечим болезнь. А
разве болезнь может быть по-
лезной?

- Как вы относитесь к тому,
что в последние годы у госу-
дарственной службы занято-
сти появились конкуренты на
рынке труда?

- Приобретая какую-либо
вещь, человек как правило ни-
кого не спрашивает, где лучше
это сделать – на рынке или в
магазине. Это его собственный
выбор, собственный риск. То же
самое и с услугами по трудоуст-
ройству: “товар”, то есть вакан-
сии, имеется у государственной

службы занятости, располагают
им и коммерческие структуры.
Кому ищущий работу отдаст пред-
почтение в их поиске – его лич-
ное дело. Есть ли между нами
конкуренция? Нет. Мы решаем
одну и ту же задачу – помогаем
людям найти работу, предприя-
тиям – получить нужных специа-
листов. Но работаем мы с раз-
ными категориями клиентов. В
коммерческие структуры обра-
щаются, как правило, уже имею-
щие работу люди, но желающие
по каким-либо причинам сме-
нить ее. Они увереннее в себе и
активнее в своих действиях.
Многие наши клиенты относятся
к проблемным категориям, ко-
торым сложнее на рынке труда.
Это женщины с детьми, лица
предпенсионного возраста или
вернувшиеся из мест лишения
свободы; молодежь без опыта
работы. Коммерческие структу-
ры не так уж часто берутся за их
трудоустройство, потому что путь
к нему сложен. Нередко он тре-
бует предварительной профес-
сиональной подготовки или пе-
реподготовки граждан, их пси-
хологической поддержки, серь-
езного информационного обес-
печения. Все эти услуги офици-
ально зарегистрированным без-
работным мы оказываем бес-
платно и большинству обратив-
шихся за помощью помогаем
начать трудовую деятельность
или вернуться к ней. Соперниче-
ства мы не боимся. Но проявля-
ем заинтересованность в том,

чтобы граждане, нуждающиеся
в трудоустройстве, обращались
к нам, потому что у нас больше
возможностей для решения их
проблем.

- Как решается задача про-
фессиональной переподго-
товки кадров?

- Ежегодно органами службы
занятости направляется на обу-
чение около 7 тысяч безработ-
ных, заказ на их подготовку раз-
мещается на конкурсной осно-
ве. Взаимодействие осуществ-
ляется с более чем 80 образова-
тельными учреждениями. Про-
фессиональное обучение ведет-
ся по 97 профессиям, специаль-
ностям. Наибольшим спросом
пользуются оператор ЭВМ (с обу-
чением компьютерной графике
и верстке), Web-дизайнер (с уче-

том имеющегося уровня профес-
сионального образования), бух-
галтер различных профессио-
нальных  уровней (на базе сред-
него и высшего профессиональ-
ного образования), оператор
котельной; продавец-контролер-
кассир; водители категории “С”,
“Д”, “Е”; секретарь-референт;
парикмахер-универсал, электро-
газосварщик, тракторист, а так-
же менеджер в малом бизнесе,
коммерческой деятельности и
т.д. (со средним профессиональ-
ным образованием и высшим).
Их удельный вес составил 31
процент, по ним обучено 83 про-
цента безработных. В 2003 году
получило развитие направление
обучения, позволяющее выпол-
нять работы на более высоком
квалификационном уровне. Это
эксперт по оценке недвижимос-
ти, дизайнер (оформитель и де-
коратор интерьера и рекламы),
дизайнер офиса, профессио-
нальный бухгалтер (подготовка
главных бухгалтеров), бухгалтер-
сметчик и др. Также ведется обу-
чение по 15 интегрированным
профессиям: портная-выши-
вальщица, повар-кондитер-пе-
карь, продавец-кассир, портной-
закройщик, штукатур-облицов-
щик-плиточник, мастер столяр-
но-плотницких и паркетных ра-
бот, мастер отделочных работ
(евроремонт), тракторист-маши-
нист сельхозпроизводства и др.

- Спрос на кадры для реаль-
ного сектора экономики рас-
тет. А как утоляют кадровый

голод сами предприятия, ка-
кие меры принимают, чтобы
не остаться без высококвали-
фицированных рабочих, спо-
собных трудиться на совре-
менном оборудовании?

- Проблема подготовки и пе-
реподготовки кадров решается
и на корпоративном уровне, и
на этом пути отмечены хорошие
результаты. По данным управ-
ления по труду администрации
области, успешно решается за-
дача внутрифирменного обуче-
ния в акционерных обществах
“Воронежшина”, “Воронежсин-
тезкаучук”, «Борхиммаш”, “Мин-
удобрения”, “Борисоглебский
котельно-механический завод”,
“Завод растительных масел
“Бобровский”, ФГУП “Нововоро-
нежская атомная станция”.

«Я работаю
безработным»

- С появлением безработи-
цы появилась и новая соци-
альная прослойка – “профес-
сиональный безработный”.
Для кого-то потеря работы оз-
начает потерю социального
статуса, крах профессиональ-
ной карьеры, для других – без-
работица - маленький бизнес.
Несколько зарисовок с нату-
ры, если позволите. В нашем
доме таких “безработных”
несколько. Одна, не поступив
после школы в вуз, прошла
обучение в службе занятости,
получила профессии парикма-
хера и секретаря-машинист-
ки, закончила институт и сно-
ва встала на учет в центре за-
нятости. Чем не профессио-
нальный безработный? Дру-
гие: одна работает в собствен-
ном подсобном хозяйстве,
вторая – распространяет кос-
метику. И все довольны сво-
им статусом, который дает им,
кроме свободы, еще и право
на жилищные субсидии.

- Надо согласиться, что к ряду
наших “подопечных” этот термин
– “профессиональный безработ-
ный” – вполне применим. Мно-
гие из них или отвыкли работать
или вообще не привыкали к ра-
боте. К сожалению, в нашем за-
конодательстве есть “дыры”, ко-
торые провоцируют появление
“новой социальной прослойки”.
Как правило, это люди с ижди-
венческим подходом к жизни и
низкими трудовыми мотивация-
ми. Приобретя на законодатель-
ной основе статус безработно-
го, они стремятся продлить срок
получения пособия, избегают
участия в активных программах
содействия занятости, а прихо-
дя на предприятия с направле-
нием службы занятости на рабо-
ту, просят работодателя сделать
в нем отметку “вакансия заня-
та”. Доля таких среди регистри-
руемых безработных имеет тен-
денцию к росту, поэтому служба
занятости применяет специаль-
ные технологии их трудоустрой-
ства. Сюда относятся меры по-
вышения мотивации к труду,
выявление предрасположенных
к длительным срокам безрабо-
тицы с последующим разделе-
нием на “профильные группы” и
подбором адресных технологий
трудоустройства, приглашение
длительно безработных на ко-
миссии индивидуального собе-
седования, строгий контроль и
т.д. В направлении снижения
иждивенческих настроений без-
работных действуют и измене-
ния, вносимые в законодатель-
ство о занятости. В “осадке” доля
таких безработных составляет
13-15 процентов.

Служба занятости ведет борь-
бу с “мнимыми” безработными,
то есть занятыми, незаконно по-
лучающими пособие по безра-
ботице. В 2003 году в порядке
предупреждения таких фактов

специалистами центров занято-
сти рассмотрено около 5,6 тыся-
чи личных дел безработных, что
в 1,6 раза больше, чем в 2002
году. Выявлено 316 случаев по-
пытки либо получения пособия
обманным путем. Предъявлено
33 гражданских иска в уголов-
ных делах по факту мошенниче-
ства. Возвращено безработны-
ми в добровольном порядке свы-
ше 260 тысяч рублей федераль-
ных средств.

Рынок труда
не вышел из «тени»

- За десятилетие экономи-
ческих реформ на рынке тру-
да сложились устойчивые де-
формации, сформировался
теневой сектор, в котором про-
цветают маргинальные фор-
мы отношений между работо-
дателем и работником. Может
ли рынок труда избавиться от
этой дикости?

- По результатам проводимых
нами в последнее время опро-
сов различных групп населения,
в Воронеже из 100 рабочих мест
примерно 13 находится в “тене-
вом” секторе экономики. Каж-
дый третий респондент характе-
ризует свою “теневую” занятость
как эпизодическую или сезон-
ную, а для 60 процентов она яв-
ляется постоянной работой. Наи-
большее распространение нео-
фициальная занятость получила
в торговле, строительстве, сфе-
ре услуг, а самыми “ходовыми” в
“теневом” секторе стали профес-
сии продавца и агента.

Положительно относиться к
этому явлению, безусловно,
нельзя: проигрывает и общество
в целом (налоги идут мимо каз-
ны, в карманы нечестных, но
оборотистых дельцов), и каждый
играющий на этом “поле” без
правил. Работая без заключе-
ния трудового договора, он при-
нимает условия, которые навя-
зывают ему хозяин положения –
работодатель. А это оборачива-
ется отсутствием социального
пакета сегодня и пенсионного
обеспечения завтра. Особенно
беспокоит то, что среди участни-
ков этого процесса велик удель-
ный вес молодежи.

“Теневая” занятость – один
из путей, ведущих к маргинали-
зации рынка труда. Соглашаясь
на любые условия работы, в том
числе низкий заработок, люди
теряют свой социальный статус,
профессиональную квалифика-
цию, материальный достаток и
привыкают жить “одним днем”.

За работой -
на ярмарку

- Ярмарки вакансий, веро-
ятно, тоже влияют на регули-
рование рынка труда?

- В течение 2003 года прове-
дено 137 ярмарок вакансий, в
которых приняли участие 26,4
тысячи человек, 7717 человек
трудоустроены. В сельской мест-
ности проведена 31 ярмарка, в
том числе в Борисоглебском рай-
оне организованы 18 ярмарок с
выездом в отдаленные села.
Каждый третий посетитель сель-
ской ярмарки нашел подходя-
щую работу. Впервые в 2003 году
в Таловском и Ольховатском
районах были организованы яр-
марки по межрайонному обме-
ну рабочей силой, а в г.Вороне-
же – для граждан, желающих ра-
ботать в условиях дополнитель-
ной занятости.

- Как вы считаете, когда
страна выйдет из кризиса,
работы у структур, подобно
возглавляемой вами, умень-
шится?

- Рынок труда – живой орга-
низм. Во времена кризиса он
принимает уродливые формы. В
благополучные дни – войдет в
спокойные берега. А работы
меньше не станет. Дальнейший
рост экономически невозможно
будет обеспечить без внедрения
передовых технологий. И в этой
ситуации вопрос о формирова-
нии качественного рынка труда
будет актуален как никогда.

Беседу вела
Надежда ДОЛИНИНА.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
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КУЛЬТУРА

Нельзя
без книг
библиотекам
Как сохранить и развивать детские
и юношеские библиотеки, осуществлять
их финансирование в полном объеме?

На этот вопрос попытались ответить депутаты областной Думы на
совместном заседании сразу трех комиссий - по образованию, науке
и высшей школе (председатель Николай Куралесин); по делам молоде-
жи, культуре и спорту (председатель Михаил Рукавицын); по местному
самоуправлению, связям с общественностью и СМИ (Ирина Транько-
ва). В обсуждении проблемы приняли участие директора воронежских
детских и юношеских библиотек, представители управлений культуры
и образования администрации Воронежской области.

Как пояснил Николай Куралесин, отправной точкой стало сове-
щание «Детские и юношеские библиотеки как ресурс формирования
гражданского общества», которое состоялось в Москве в конце
прошлого года. В его работе приняли участие представители Админи-
страции Президента РФ, руководители федеральных министерств и
ведомств, депутаты Государственной Думы, члены Совета Федера-
ции, директора детских и юношеских библиотек ЦФО. Участники
совещания отметили, что сегодня как никогда детские и юношеские
библиотеки нуждаются в улучшении информационных ресурсов и
материально-технической базы, в повышении социального статуса
профессии библиотекаря и оплаты его труда, в подготовке новых
профессиональных кадров.

Все эти проблемы – краеугольный камень и для наших, воронеж-
ских детских и юношеских библиотек. Консультации, которые были
проведены с директорами библиотек, показывают, что главная «беда»
- отсутствие финансирования в полном объеме. В предложенной
резолюции содержатся требования к законодательной и исполни-
тельной власти принять необходимые действенные меры. Иначе…
детям просто нечего будет читать. В прямом смысле этого слова.

Фонды библиотек, обслуживающих детей, катастрофически изна-
шиваются. Списанию по ветхости подлежит до 30 процентов изда-
ний, до 50 процентов отраслевой литературы морально устарело и
не отвечает потребностям современных пользователей библиотек.
Практически во всех детских библиотеках выбытие книг и других
изданий из фондов устойчиво превышает новые поступления. Сум-
марный фонд детских и юношеских библиотек составляет чуть более
10 процентов от совокупного фонда библиотек системы Министер-
ства культуры РФ. Это втрое ниже международного стандарта. Со-
гласно опять же международным нормативам, в фонд ежегодно
должно вливаться пять процентов новых изданий. Увы, но в Воро-
нежской области этим требованиям не отвечает ни одна библиотека,
обслуживающая детей и юношество.

Проблема будет решена только в том случае, если дополнительно
выделят до 30 процентов бюджетных ассигнований на приобрете-
ние новой детской литературы от средств, выделяемых на бюджет-
ное комплектование в целом, или библиотеки будут модернизиро-
ваться на основе новых информационных технологий (тогда можно
будет пользоваться электронным вариантом литературы и других
изданий). К сожалению, и последний вариант пока невозможно
реализовать – если некоторые библиотеки областного центра еще
более-менее участвуют в этом процессе, то специализированные
детские библиотеки и библиотеки, расположенные в сельских райо-
нах, остаются за «бортом» научного прогресса. Технологическое от-
ставание большинства сельских библиотек приводит к информаци-
онному неравенству городской и сельской молодежи. Если учесть,
что более 800 библиотек расположены на селе, а компьютеры среди
них сегодня имеют лишь четыре, юные пользователи не скоро смогут
воспользоваться возможностями Интернета, и, соответственно, не
получат доступ к мировым информационным ресурсам.

Еще одна важная проблема – старение кадров. Поскольку работ-
ники библиотек получают мизерную зарплату, молодые специалис-
ты просто не хотят работать за копейки. В связи со сложившейся
ситуацией, по мнению директоров библиотек, их работникам необ-
ходимо установить надбавки за непрерывный стаж работы.

Как отметил начальник Главного управления образования адми-
нистрации области Яков Львович, хорошо, что эта проблема заост-
ряется именно сегодня. Несмотря на серьезное положение, прово-
дится работа по формированию школьных библиотек. Для школьни-
ков приобретены 100-томники по русской литературе, полное со-
брание сочинений русских классиков и т.д. В базовых сельских
школах и одновременно городских начата программа внедрения
медиатек. Формируются библиотеки с электронными учебниками,
утвержденными Министерством образования РФ. Для начальной
школы приобретены в электронной форме записи народных артис-
тов России, которые читают то, что положено по школьной програм-
ме. Так что и другие формы, наряду с книгообеспечением, использу-
ются, хотя и этого далеко недостаточно.

На заседании выступили директора и заместители всех крупных
областных детских и юношеских библиотек – Людмила Смирнова
(Воронежская областная универсальная научная библиотека), Гали-
на Вяльцева (Воронежская областная юношеская библиотека им.
В.М. Кубанева), Тамара Щербакова (Воронежская областная детс-
кая библиотека), Валентина Зюзина (Воронежская областная детс-
кая библиотека). По их единодушной оценке, на данном этапе необ-
ходима серьезная финансовая поддержка со стороны администра-
ции области и глав муниципальных образований, внесение суще-
ственных корректировок в законодательство, включение библиотек
в программы по информатизации и сохранению фондов.

Своеобразный итог подвел Николай Куралесин, председатель
постоянной комиссии по образованию, науке и высшей школе:

- Работники муниципальных структур, исполнительной власти
непосредственно сталкиваются с несовершенством, противоречия-
ми в законодательной базе. Об этом неоднократно говорилось на
многих крупных заседаниях, в том числе на августовском совещании
работников образования.

Поступила инициатива создать рабочую группу, в состав которой
вошли бы профессионалы первичного звена, досконально знающие
все «болевые точки». Они смогли бы внести свои предложения для
последующего их закрепления в законодательстве и нормативных
документах, которые позволили улучшить ситуацию в регионе. К
великому сожалению, эта рабочая группа так и не была образована.
Поэтому сегодня остро стоит вопрос об оперативном устранении
существующих недоработок.

 Михаил Рукавицын, председатель постоянной комиссии по де-
лам молодежи, культуре и спорту, в свою очередь, попросил, чтобы
работники библиотек обращались к законодателям для обсуждения
ситуации, предлагали свои варианты решения проблемы. Депутаты
областной Думы будут совместно с администрацией также работать
в этом направлении. Ведь все прекрасно понимают, что если оста-
вить все как есть, нас точно перестанут называть самой читающей
нацией на планете.

Полина ОРЕХОВА.

Даруй нам тишь
твоих читальных залов…

В эти дни центральная библиотека области  -
«Никитинка» - отмечает свое 140-летие. К этому
событию было  приурочено и другое, не менее
важное мероприятие, тоже юбилейное, - 120-е
краеведческие чтения.

33 года назад при областной библиотеке был
создан Общественный совет краеведов, преобра-
зованный  в Воронежское историко-культурное
общество, объединяющее ученых и любителей
краеведения. Регулярно в областной библиотеке
им. И.С. Никитина проходят краеведческие чте-
ния. Председателем общества является писатель
и литературовед Олег Григорьевич Ласунский.

Тема докладов юбилейных чтений, конечно же,
была связана с историй создания библиотеки. Ре-
зультаты серьезных и кропотливых исследований
«Из истории создания Публичной библиотеки» были
представлены главным библиотекарем «Никитин-

ки» О.Б. Калининой. О старых адресах «Никитинки»
поведал присутствующим краевед П.А. Попов.

О жизненном и творческом пути пианиста и
музыковеда Виктора Бобровского рассказала про-
фессор ВГАИ Т.В. Юрова.

В рамках презентации книжных новинок были
представлены воспоминания дочери воронежско-
го художника Аркадия Васильева - Т.А. Пяточенко
«Была река» и художественно-документальная кни-
га В.Н. Зубца «Течение Нижнего Амура».

Юбилей, как известно, не бывает без подар-
ков. 12 самых заслуженных краеведов области
получили именные пожизненные читательские би-
леты. В свою очередь, библиотека получила в дар
редкие книги и подшивки газет начала ХХ века.

Ольга РУДЕНКО.

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК ДЕПУТАТА

*****
Здравствуйте,
уважаемые работники
редакции газеты!

В вашей газете я нахожу от-
веты на многие интересующие
меня вопросы. Очень привлека-
ет меня появившаяся рубрика
«Почтовый ящик депутата». По
ней можно судить о том, как ра-
ботают наши народные избран-
ники из областной Думы. В ад-
рес иных приходит много благо-
дарностей, а мне очень хочется
рассказать о своем депутате
Юрии Тимофеевиче Титове.  Хочу
сердечно поблагодарить его че-
рез вашу газету.

Лично мне не приходилось
обращаться к Юрию Тимофее-
вичу, и мне он помощи не оказы-
вал. Но более доброго, отзывчи-
вого и ответственного человека
в областной Думе, наверное, нет.
Если бы все депутаты на разных
уровнях так относились к пору-
ченному делу, вряд ли теперь
пришлось бы залечивать раны в
стране.

В нашем микрорайоне появи-
лась прекрасная школа, осна-
щенная всеми техническими
средствами, со своим компью-
терным классом. Это ли не меч-
та для сельского ученика!  Ду-
маю, что если бы наш депутат
Ю.Т. Титов не прилагал столько
усилий, не отдавал столько вре-
мени, то вряд ли школа была бы
построена в короткий срок и с
хорошим качеством.

 Я живу рядом со школой и
постоянно видела Юрия Тимо-
феевича на строительной пло-
щадке. И 1 сентября наши дети и
внуки сели за парты новой Соко-
ловской школы. Новое оборудо-
вание, новые технические сред-
ства обучения, свой школьный
микроавтобус - об этом можно
было только мечтать. Школа пе-
редана в надежные руки. Бла-
годаря стараниям каждого пе-
дагога и работника она с каж-
дым днем становится краше.
Идеальная чистота в вестибюле,
множество цветов, эстетично
оформленные классные комна-
ты.… А какой прекрасный музей
народного творчества! И во всем
этом есть солидная доля участия
Юрия Тимофеевича Титова.

В этой школе учится моя внуч-
ка, и я говорю большое челове-
ческое спасибо руководителям
области, нашему депутату.

С уважением и глубокой бла-
годарностью,

Н.К. ИВАННИКОВА,
пенсионер,

ветеран труда.
г. Эртиль, микрорайон СХТ.

*  *  *

Здравствуйте, газета
«Областная Дума»!

Пишет Вам жительница села
Чесменка Бобровского района
Галина Ивановна Шубина. Хочу
от всего сердца поблагодарить
депутата Владимира  Иванови-
ча Сорокина. Дело в том, что мой
сын Вова серьезно болен. Узнав
про нашу беду, Владимир Ива-
нович не остался равнодушным.

Хочу сказать ему большое
спасибо за понимание, за чут-

кость и отзывчивость, за умение
понять чужую боль.

Добра Вам, здоровья, удачи,
уважаемый Владимир Ивано-
вич!

Семья ШУБИНЫХ.

*  *  *

Благодарность
Железнодорожное районное

отделение общества инвалидов
выражает огромную благодар-
ность депутату областной Думы
Григорию Федоровичу Федо-
рову за благотворительную по-
мощь в организации и проведе-
нии шахматного турнира среди
инвалидов.

Спасибо!
г.Воронеж.

*  *  *

МАТВЕЕВУ Ю.А.
Уважаемый Юрий Александ-

рович!
Панинский районный Совет

ветеранов войны и труда выра-
жает вам искреннюю призна-
тельность и благодарность за
оказание спонсорской помощи
ветеранам Великой Отечествен-
ной войны в подписке на район-
ную газету «Наш край», а также в
праздновании 61-й годовщины
освобождения Воронежа от не-
мецко-фашистских захватчиков.

Надеемся и впредь на сотруд-
ничество с вами по оказанию
социальной помощи ветеранам
войны и труда нашего района.

С уважением,

председатель президиума
районного Совета

ветеранов войны и труда
В.П. АНТИПОВА.

- С первого января вступил в силу Федеральный
закон об альтернативной гражданской службе. В
соответствии с ним на данный вид призыва в на-
шей области претендуют одиннадцать юношей. Эти
молодые люди добились через суд отмены реше-
ний  призывных комиссий по месту жительства о
своем призыве на срочную службу, так как Консти-
туция Российской Федерации гарантирует своим
гражданам право на альтернативную гражданс-
кую службу.

До вступления в силу данного закона они не
призывались, а находились в военкоматах на осо-
бом учете.

С первого января этого года военные комисса-
риаты начали прием заявлений от призывников,
изъявивших служить своей стране «альтернатив-
но». Сейчас мы имеем сорок таких заявлений. Но в
соответствии с вышеупомянутым Федеральным
законом первые «альтернативщики» пойдут слу-
жить не в весенний, а в осенний призыв.   Ведь по
закону заявления должны подаваться за полгода

до призыва. В состав призывных комиссий войдут
представители Главного управления труда и соци-
ального развития администрации Воронежской
области.

С первого октября те юноши, которые за полго-
да до призыва изъявили желание пройти граждан-
скую службу, будут подавать в военные комиссари-
аты необходимые документы. Причин для прохож-
дения службы не в армии может быть две - вероис-
поведание и убеждения.  В отсутствие Положения
об альтернативной гражданской службе работни-
ки военкоматов поставлены в затруднительное
положение, так как нет четких критериев о направ-
лении на нее граждан.

Наплыва заявлений работники военкоматов
не ожидают, ведь срок альтернативной службы
почти в два раза превышает срок армейской служ-
бы. Чтобы уравнять тех, кто тянет лямку в войсках,
и тех, кто будет работать по призыву на «граж-
данке».

Записал Дмитрий ШИКУЛА.

Первого апреля начинается очередной призыв в Вооруженные силы России. Работники воен-
ных комиссариатов работают по плану: изучают будущих призывников, встречаются с их роди-
телями. Как и в предыдущие годы, весной 2004 года на службу из нашей области отправятся
около трех тысяч юношей.

А еще идет подготовка к введению нового вида службы - альтернативной. Об этом рассказывает
заместитель военного комиссара Воронежской области по призыву подполковник Михаил БЕЛОУСОВ:

Какова альтернатива?
НАКАНУНЕ ПРИЗЫВА

В этом месяце отмечают день рождения депутаты
Воронежской областной Думы

Виктор
Николаевич
НЕКРАСОВ
(22 марта),

Владимир
Иванович
ФРОЛОВ
(24 марта).

Только
раз

в году

ЛИЧНОСТЬ. СЕМЬЯ. ОБЩЕСТВО

Кузьмич  бы  потребовал:
«Погляди  в  глаза!» ЗАМЕТКИ

ПУБЛИЦИСТА

От общения со знаменитыми
спортсменами понял: Алексей
Тарабрин так уходит в легенду,
что вскоре в память о нем оста-
нутся одни анекдоты.

Чемпион Вооруженных Сил
СССР по лыжным гонкам, чем-
пион Советского Союза по
спортивной ходьбе, призер мно-
гих международных соревнова-
ний Алексей Кузьмич Тарабрин
десятилетку закончил в армии, а
диплом о высшем педагогичес-
ком образовании заочно полу-
чил, будучи  величиной междуна-
родного уровня.

Дружил со многими выдаю-
щимися тренерами, лыжниками,
легкоатлетами, но всегда нахо-
дил причину, чтобы сократить
время сборов перед ответствен-
ными соревнованиями – приез-
жал из своего Новотроицкого
Терновского района, выслуши-
вал выговоры по поводу «несе-
рьезного отношения» к задачам
отечественного спорта, побеж-
дал и, не задерживаясь, уезжал
в свою «деревню».

... По суеверию, перед со-
стязаниями «бегуны» и «ходу-
ны», чтобы не смыть удачу, не
должны мыть ноги. Спортсмен
из города исполнит этот риту-
ал – никто и не заметит. Но
Тарабрин-то и тренировки бо-
сиком, и любую работу по хо-
зяйству тоже не в обувке вы-
полнял. Вот ложится он в ночь
перед забегом, а коллега-ост-
ряк из Москвы: «Ты бы, Кузь-
мич, ноги хотя бы сухой тря-
почкой обтер или сапожной
щеткой почистил – лишний
вес, он в беге ни к чему». Ему
ленивый ответ: «Я погляжу,
как ты взавтрева с чистыми
ногами позади мине бяжать
будешь...»

... За границей в кровь изу-
родовал указательный палец.
Оказывается, он у него не про-
ходил в углубление с кнопкой
вызова лифта. Опять повод
для насмешек: «Леш, как си-
дело в тебе деревенское се-
миклассное образование, так
и сидит. Вот, настоящие уче-
ные люди зачем с собой ка-
рандашик носят? Вытащил
его, на кнопочку им нажал  -
палец любой толщины поте-
реться и  не может».

...На финишной прямой его
воспитанника вот-вот обойдет
соперник. И вдруг неистовство
болельщиков перекрывает
могучий клич-команда Кузь-
мича: «Обымями! Обымями!!!»
Будто какая пружина сраба-
тывает! Парень в мгновение
ока уходит от преследователя
и рвет финишную ленту. Инос-
транцы к переводчикам – что
за команду победитель полу-
чил от тренера? А те и сами в
недоумении – нет подобного в
словарном запасе. Стали вы-
яснять. Оказалось, что это на
диалектном новотроицком
означает – сильнее отталки-
вайся одновременно двумя
палками. Только и всего...

...Однажды автор этих строк
участвовал в пробеге, посвящен-
ном памяти  Тарабрина. Органи-
зовал его подвижник, доктор
химических наук В.Ф. Селеме-
нев. Алексея Кузьмича считает
своим  «учителем по жизни». Воз-
можно, данное знакомство и

является причиной того, что Вла-
димир Федорович со студенчес-
кой скамьи бегает не только «для
себя», но, следуя принципам
«спортивного образа жизни»,
увлекает за собой своих студен-
тов, аспирантов...

В том пробеге познакомил-
ся с лучшим «скороходом» всех
времен Николаем Свиридо-
вым. Он с Алексеем дружил:
«Феномен Тарабрина необъяс-
ним и непостижим. Дело не в
том, что у него была своя сис-
тема тренировок – у него
жизнь была особая. И жить ею
он заставлял  всех, кто был
рядом с ним. Его приглашали
и в Москву, и за границу... А он
- как ребенок: «Ды куды ж я от
своей сямьи, сваво хозяй-
ства?» К нему у всех была та-
кая любовь, что ее передать
невозможно. Не умел убеж-
дать, что-то доказывать, но
если он рядом, все заряжают-
ся его неколебимым духом, и
–  можно горы свернуть.

Говорим, сейчас нам труд-
но, «перестройка» разобщи-
ла... Начали бы мы с тобой по
этому поводу ныть, а он, зна-
ешь, чего потребовал? «Нет...
Ты ня надо... Погляди  в гла-
за...» И так бы на тебя посмот-
рел, что враз бы понял, что
делать надо, за кем идти, не
всем богам, а одному Господу
служить надо...»

... Семнадцать лет назад Кузь-
мич ушел из жизни. В семнадца-
тый раз в Терновском районе
прошли лыжные соревнования
памяти Тарабрина. Это – иници-
атива председателя районного
спорткомитета С.Н.Шумилина:

- Мы не человека потеряли, а
какое-то особое явление. Мно-
гие города и села гордятся выда-
ющимися спортсменами, учены-
ми, писателями, их земляками.
Родились, жили, добились исклю-
чительных результатов... Но
крайне мало из них тех, которые
оставили после себя школу,
сформировали в окружающих
святое отношение к самой жиз-
ни, счастливому дару бытия в
этом мире.

Мы, его друзья, ученики, со-
брались и, не сговариваясь, -
надо дальше жить так, будто Кузь-
мич рядом. Приехали в Новотро-
ицкое, там тогда в школе физ-
воспитание вела Татьяна, дочь
Тарабрина, мастер международ-
ного класса. И как-то враз нико-
му неизвестное село стало чуть
ли не всероссийской лыжной
«меккой» - Алексея знали и лю-
били во многих городах. До «пе-
рестройки» проще было из лю-
бой точки Советского Союза со-
браться в дорогу...

Последние годы соревнова-
ния проводятся в тех селах, где
добились лучших спортивных ре-
зультатов. В третий раз это право
завоевывает Козловка. Тут вме-
сте с учителями физкультуры Ев-
гением Ивановичем Щербатых,
Николаем Николаевичем Ряхов-
ским, директором школы Алек-
сандром Ивановичем Щербатых
и другими педагогами  большин-
ство учащихся по утрам вместе
делают пробежки. Здесь многие
взрослые стремятся принять уча-
стие в соревнованиях. На раз-
личные состязания «болеть» при-
ходит все село...

Евгений Иванович и Алек-
сандр Иванович Щербатых -
братья. Из семьи сельских пе-
дагогов. По-своему и, навер-
ное, правильно понимают, в
чем суть местного самоуправ-
ления:

- На селе не законы всегда
действовали, а авторитет лич-
ности. Вот, Евгений говорит:
«Кого Кузьмич по головке по-
гладил, тот обязательно вы-
растет правильным челове-
ком». У нас в районе,  считаю,
здоровая обстановка во вза-
имоотношениях власти и на-
селения. Глава администра-
ции, Виктор Николаевич Пья-
ных, в прошлом спортсмен,
спортсмен - депутат област-
ной Думы, руководитель луч-
шего хозяйства Николай
Дмитриевич Голиков... Мож-
но перечислять и перечислять
– мы с такими людьми, кото-
рых выдвинули во власть,
могли бы чудеса вершить,
но...

Дальше это «но» попытаюсь
осмыслить я. Власть вынуждена
следить за соблюдением зако-
нов, но не формированием жиз-
ненного здоровья. В Козловке
наблюдал истинное чудо нынеш-
него времени – после застолья
осталась водка. Мужики... не
пили! Конечно, к губам подноси-
ли, по усам текло... Один, глядя
на меня, как я кокетничаю со
своей рюмкой, сказал:

- Если не пьешь, то зачем вод-
ку налил? Не стесняйся. Я вот,
как с Лешкой на лыжи стал, даже
не пригубляю... Сок, водичка... У
меня и сын этим делом не балу-
ется. Его в десятилетнем возра-
сте Кузьмич отметил как перс-
пективного. В эту оценку у него
вкладывались не только твои
спортивные способности, но и
совокупность человеческих дос-
тоинств. Дружба с водкой эти
достоинства перечеркивает.

В селе, районе, во всей Рос-
сии есть здоровое ядро трезвого
ведения жизни. Вот подобным
явлениям и надо давать власть.
Боюсь, что через какое-то вре-
мя в Козловке ситуация изме-
нится к худшему. Появился бар,
работающий круглосуточно. Там
всегда можно «культурно» про-
вести время. В прошлом году
один парень, ныне студент, был
лидером  гонок на областных
соревнованиях. Сегодня – при-
шел шестым, уступив учащимся
старших классов. Объясняется
одним – «нарушение спортивно-
го режима». В баре легче и весе-
лее. Попытались было учителя и
родители добиться закрытия
«шинка», но их требования неза-
конны. Ущемляют права пред-
принимателя.

Законы прописаны не для ут-
верждения совести и Истины…

Несколько лет  знакомил и
знакомлю кандидатов в депута-
ты и депутатов разного уровня с
семейством Тарабрина. Восхи-
щение и понимание! Обещания.
Но ни один еще не выступил с
законодательной инициативой о
сохранении подобных «кланов»,
пропаганде через эту семью и
ей подобных  понимания жизни
не с потребительских позиций, а
с позиций созидателей, патрио-
тов, подвижников. Речь не о по-
мощи, которая зачастую выгля-

дит подачкой. О формировании
государственного взгляда на
здоровую семью.

У Алексея Кузьмича и сель-
ского фельдшера Елены Сте-
пановны семь детей. Люба,
Валентина, Татьяна, Надежда,
Елена, Наталья и Алексей. Все
– спортсмены. Перворазряд-
ники, кандидаты в мастера,
мастера спорта, бывшие чле-
ны сборной России по лыжам.
И именно по этой силе, мощи
ударила «перестройка». Став-
ка тренера... 800 рублей! И это
для людей, которые, не наблю-
дая за часами, заботятся о
нашем с вами счастье, о здо-
ровье наших детей. К тому же
имейте в виду жизненную по-
зицию наследников Тарабри-
на: у Любы пятеро детей, у Еле-
ны – шестеро, у Надежды –
двое, у Натальи – четверо...
Все были преподавателями,
тренерами.  Они в совершен-
стве владеют методикой, раз-
работанной отцом. Прошлым
летом тарабринские внуки
району бросили вызов – а да-
вайте потягаемся! По футбо-
лу, бегу и другим видам спорта
они обошли лучших спортсме-
нов района, своих сверстни-
ков.

Патриоты России вынуждены
выживать, а не диктовать свои
правила жизни.  Каждый зани-
мается, чем угодно, только не
спортом. Всех разбросала
жизнь. Алексей уехал шоферить
в Норильск, Люба в Воронеже,
Татьяна в Калаче, Елена в Гав-
рильских Садах, что под Павлов-
ском... И все же они вместе. В
основном, держит всех вокруг
себя Елена. Надо сказать, что
она благодарна за поддержку
Н.И. Пришутову, главе админис-
трации Павловского района, Та-
тьяна благодарна  А.И. Бакули-
ну, главе администрации Кала-
чеевского района... Но ни тот,
ни другой никого из тарабрин-
цев не могут определить на ра-
боту по специальности из-за
чрезвычайно низкой зарплаты.
Вот Татьяна с тоской вспомина-
ет: «Все лучшее у меня – в про-
шлом. Когда был жив отец, ког-
да преподавала... Уверена, с
отцом бы мы и сегодня вышли
победителями. Когда ни приеду
в Новотроицкое, приду к нему
на могилу, обязательно кого-
нибудь встречу... Наши одно-
сельчане из Воронежа, Питера,
Москвы, других городов... Они
помнят отца, благодарны ему:
«Если бы не он, разве бы я стал
человеком?» Большие люди со-
бираются у могилы – ученые,
предприниматели, чиновники
всякие, военные...

К сожалению, многого не по-
нимали. Не сохранились стихи
папы. Разумеется, они были да-
леки от совершенства... Он маме
ко дню рождения писал...

Многие нас жалели в детстве.
Отец суровым был. До восхода
солнца вставал. Тренировался.
И как тренировался! Он, навер-
ное, пробегал до пятидесяти ки-
лометров. Потом – школа. Мы
были загружены чрезвычайно –
и работой, и тренировками. Мо-
жет, на нынешнюю жизнь сил
хватает, благодаря  отцовской
закалке.

Тренерская работа, если она

настоящая, требует детям отда-
вать весь день. Была бы зарпла-
та хотя бы 5-6 тысяч, разве бы
мы, как некоторые говорят, «пре-
дали отца»?

... Недавно сестры приняли
решение: пусть хоть одна, да бу-
дет тренером... Все помогают
Любе, которая недавно в Воро-
неже в ДЮСШ  №12 стала трени-
ровать младшую группу. Есть
женщины в русских селениях!
Россия, если ты государство, при-
ди им и себе на помощь.

В.П. Канищев друг детства
Алексея Кузьмича. В прошлом
начальник милиции одного из
районных отделов Воронежа:

- Алексей мне дорогу опреде-
лил. Точнее, спорт. Через мои
успехи в спорте меня замечали
на первых порах...

Мало кто знает, что в детстве
Алексей переболел «желтухой».
Врачи запретили даже тяжелое
поднимать. У меня подозрение,
что у него было предостаточно
болезней, но он понял – с ними
можно бороться только трудом.
Труд в спорте, труд по хозяйству...
Учтите, что он  своими руками
построил дом. Удивительнейшая
безотказность. Он отзывался на
любой призыв о помощи...

...Его в Воронеж увезли на
санитарном самолете. Отде-
ление реанимации. Трудно ус-
тановить диагноз. Пришлось
делать пункцию. В последние
часы уже не мог говорить.
Знаками показал нянечке,
чтобы надела тапочки. Нашел
в себе силы дойти до умы-
вальника... Потом лег и затих,
так никому ни на мгновения
не доставив неудобств с ухо-
дом за собой.

...Отец погиб на фронте.
Алексей остался старшим. Это
он поставил на ноги своих бра-
тьев – Евгения (это отдельный
рассказ о талантливом инже-
нере и самодеятельном ху-
дожнике из Подмосковья),
Валентина (тоже заслужива-
ет всяческого внимания его
преподавательский опыт по
физвоспитанию в Тамбовском
пединституте). Вообще-то, в
систему надо приводить ос-
мысление всего окружения Та-
рабрина. Живы  многие, кото-
рые знали Алексея Кузьмича.
Интересны воспоминания Вя-
чеслава Егоровича Макарова
– это целая «педагогическая
поэма» о влиянии на общество
«жития Тарабрина» — Сергея
Акимовича Жигульского, про-
должающего в Новотроицком
дело Кузьмича...

Местное самоуправление -
это, прежде всего, торжество
нравственности, высокой духов-
ности, данной русскому челове-
ку от века. Как мы этим наследи-
ем распоряжаемся?  Что же это
за «законное право» - мешать
утверждению в нашем обществе
таких простых истин, выстрадан-
ных  потом, кровью, ценою жиз-
ней поколений, среди которых
всегда были такие обыкновен-
ные и лучшие, как Алексей Кузь-
мич Тарабрин.

Эдуард ЕФРЕМОВ.

На снимке: А.К. Тарабрин (из
семейного архива Л.А. Тарабри-
ной).

НА МЕСТНОМ
УРОВНЕ

Семидесятская сельская
администрация Хохольского
района стала лучшей в райо-
не по итогам благоустрой-
ства. С тех пор, как ее возгла-
вил Т.И. Абрамов, дела здесь
пошли на лад.  Сам Тимофей
Иванович считает, что ему по-
везло с помощниками – ра-
ботающими в администрации
опытными и знающими спе-
циалистами. Деятельность
депутатов тоже дает свой ре-
зультат.

Во-первых, продолжена ра-
бота по газификации села, на-
чатая еще в 2001 году. Природ-
ный газ пришел в 82 дома улиц
Бабенко, Кирова, Аси Тарковой.
Пущена модульная котельная
для отопления здания школы,
подведен газ еще к 31 дому по
улицам Советская и Первомай-
ская. Удалось также войти в фе-
деральную программу на 2004
год на сумму 168 тысяч рублей.

Село насчитывает 600 домо-
владений, его население при-
ближается к 1200 человек, из
которых 800 пенсионеров и все-
го 270 трудоспособных. Пробле-
мы медицинского обслужива-
ния населения находятся здесь
под постоянным контролем, об-
суждаются на сходах граждан,
заседаниях сессий райсовета.
Общими усилиями главы райо-
на П.В. Пономарева, управле-
ния здравоохранения, главно-
го врача ЦРБ А.В. Кириллова,
депутата областной Думы М.И.
Рукавицына в селе не только
сохранена врачебная амбула-
тория, но и обновлена машина
«скорой помощи», приобретен
новый холодильник, проведен
частичный ремонт кабинетов.
Сейчас поднимаются вопросы
введения в штат врача-тера-
певта и обеспечения оборудо-
ванием работающего стомато-
лога.

В числе неотложных вопро-
сов - снабжение населенного
пункта питьевой водой, нала-
живание водопроводного хо-
зяйства и многие другие.

А доказательством того, что
в Семидесятном живут по-на-
стоящему неравнодушные и
творческие люди, служит тот
факт, что среди коллективов,
выступивших на сцене район-
ного Дворца культуры с твор-
ческими отчетами, семидесят-
цы заняли третье место и полу-
чили в награду автомобиль!

Татьяна ЮШКИНА.

В награду –
автомобиль!



18 марта 2004 года 7

Федеральная
стипендиальная
программа

Она существует четыре года,
и за это время в ее конкурсных
отборах приняли участие около
35 тыс. студентов дневных отде-
лений государственных вузов.
Эти отборы проходят по всей на-
шей стране в течение учебного
года. Начинаются они в сентяб-
ре с вузов Северо-Запада и за-
канчиваются на Дальнем Восто-
ке. Из них стипендиатами фон-
да стали 3460 человек. В этом
году фонд будет выплачивать
своим стипендиатам 1500 руб-
лей ежемесячно в течение одно-
го года. По современным мер-
кам, сумма не ахти какая, но для
студента - довольно приятная тя-
жесть в кармане.

Думаю, многим молодым лю-
дям будет интересно узнать, как
стать стипендиатом. А потому со-
общаю следующее. Главное - вы
должны обучаться в государ-
ственном вузе на дневном отде-
лении, причем в том, который
выберут для проведения стипен-
диальной программы ее органи-
заторы. Плюс в течение двух пос-
ледних сессий вы должны быть
круглым отличником. Только при
предъявлении зачетки вы може-
те попасть на тестирование, а по
его итогам войти в сотню самых
эрудированных и интеллектуаль-
ных участников ролевых игр, в
ходе которых специалисты опре-
делят ваш личностный потенци-

Главный элемент
формулы мечты
Для 20 студентов ВГУ, ставших стипендиата-
ми благотворительного фонда Владимира
Потанина, эти дни были одними из самых
насыщенных и ярких. Особенно для тех, кто в
столь серьезном соревновании победил
впервые. Новый город, новые знакомства,
огромный заряд положительной энергии и
великолепнейший праздник, на котором все
вертелось и кружилось вокруг них.
В конце февраля в Твери, где на этот раз
проходила открытая деловая игра и была
процедура награждения, собралось около 130
студентов и 13 преподавателей. В конкурсном
отборе в этом году участвовали семь вузов -
Тверской государственный университет,
Тульский государственный университет,
Воронежский государственный университет,
Ярославский государственный университет,
Курский государственный медицинский
университет, Смоленская государственная
медицинская академия и Международный
университет природы, общества и человека
«Дубна».

ал. Побеждают активные и целе-
устремленные студенты, которые
мыслят нестандартно, обладают
лидерскими качествами, могут
работать в коллективе и опти-
мально решить любую задачу. И
если вам посчастливится ока-
заться в числе такой супердвад-
цатки, вам присвоят звание по-
танинца или потаника (так ласко-
вее).

Недетские игры
Однако самое интересное бу-

дет потом, на открытой деловой
игре и награждении. Все это
проходит по федеральным окру-
гам в одном из городов, вуз ко-
торого участвовал в программе.
Туда съезжаюся стипендиаты,
которые будут решать актуаль-
ные для данного региона про-
блемы. А проводится это для
того, чтобы студенты различных,
в том числе и далеких от эконо-
мики специальностей (медици-
на, педагогика, гуманитарные и
естественные науки) попробо-
вали свои силы в изучении про-
блем региона и поиске перспек-
тив его социального и экономи-
ческого роста. Но делают студен-
ты это не сами, а при помощи
специалистов ведущих компа-
ний данного региона, СМИ, ор-
ганов исполнительной и законо-
дательной власти, экспертных и
аналитических институтов, то
есть потенциальных работодате-
лей. Вот вам и живое общение
будущего специалиста с работо-

дателями, которые к тому же
имеют доступ к базе данных всех
этих студентов. А это и дополни-
тельная возможность трудоуст-
ройства (за прошлые годы таким
образом на работу были приня-
ты девять потанинцев).

А в конце этого года стипен-
диаты нашего федерального ок-
руга собрались в славном горо-
де Твери, чтобы единой мозго-
вой атакой ударить по ее про-
блемам. Вслед за нашими ребя-
тами отправилась и я.

Групповая работа
Пока журналисты гуляли по

городу, стипендиаты в поте лица
работали в ученых стенах Тверс-
кого университета. Консультанты
проводили с ними тренинговые
мастер-классы для развития у
них «коммуникационной культу-
ры и отработки навыков презен-
тации проектных управленческих
решений». После того как студен-
ты прошли психологическую об-
работку, их случайным выбором
распределили на семь рабочих
групп: «Крупный бизнес», «Сред-
ний и малый бизнес», «Законода-
тельная власть», «Исполнитель-
ная власть», «Финансовые орга-
низации», «СМИ», «Наука, образо-
вание, общественные и неком-
мерческие организации (НКО)».
Вначале группы знакомились с
раздаточным материалом, где
была собрана информация о Тве-
ри и области и даны некоторые
независимые оценки.

Тема деловой игры этого года
по всем федеральным округам
звучала одинаково - проблемы
привлечения инвестиций в реги-
он. И обсуждать их нужно было не
только с экономических и управ-
ленческих позиций, но и соци-
альных. И хотя Тверь географи-
чески расположена между двумя
крупнейшими городами - Моск-
вой и Санкт-Петербургом, на ма-
гистрали, по выражению стипен-
диатов, «ведущей в Европу», про-
блем у нее оказалось немало.

Специалисты попали в свои
группы в самый разгар обсужде-
ния животрепещущих проблем
Тверского региона, которые вы-
носились на стенд. На другом
стенде записывали предлагае-
мые со всех сторон пути решения.
Студенты познакомились с вновь
прибывшими, рассказали им о
том, что наработали к этому мо-
менту, и тут к ним подключились
специалисты. Споры на диплома-
тическом олимпе разгорались
неслабые, ведь студенты часто
уходили от конкретных проблем
данного региона и начинали го-
ворить о вечном, как-то несоот-
ветствие теории и практики в
образовании, неподчинение ис-
полнительной власти законам,
нехватка  инновационных техно-
логий. Тогда специалистам при-
ходилось «заземлять» своих подо-
печных, чтобы они не парили над
тверской землей и все больше
углублялись именно в ее образо-
вание, науку, функционирование
власти.

Плоды такого обмена мнени-
ями оказались самыми разно-
образными. Одни - стандартны-
ми и лежащими на поверхности,
другие - содержательными и ис-
черпывающими, третьи - жизне-
радостными и оптимистичными.
Но в целом это была плодотвор-
ная аналитическая работа, где
будущие специалисты не только
предлагали конкретные дей-
ствия, но и учились слышать друг
друга, а затем коллективно вы-
рабатывать окончательные ре-
шения.

Инвестиции
в спорах

Каждая группа представляла
свои результаты на пленарной
дискуссии, где и происходило
общее обсуждение проектов. На
презентацию коллективных ре-
шений каждой группе давалось
пять минут, которые с точностью
до песчинки отсчитывали песоч-
ные часы. Представители каж-
дой группы выходили на сцену,
вывешивали там плакаты с вы-
держками из своей речи и начи-
нали, собственно, ее заводить.
Но едва этот эксклюзив был оз-
вучен, как на «вещателей» на-
брасывалась публика с каверз-
ными вопросами: зачем? поче-
му? но главное - как? Особо охо-
чи до последнего были специа-
листы Тверского региона. Види-
мо, у них действительно плохо со
способами привлечения инвес-
тиций в родной край. А тут - све-

жий неискушенный взгляд, хотя
иной раз и несколько наивный.

Многие, например, желали
бы получить беспроцентный
кредит,  который пошел бы на
обеспечение льгот работникам
различных сфер или на вложе-
ние в крупный бизнес. Однако
аппетиты группы крупного биз-
неса в тот вечер были явно воз-
росшими.

Группа финансовых организа-
ций говорила о том, насколько в
нашей жизни важна страховка (а
особенно индивидуальных пред-
приятий), а потому нужно прово-
дить пиар страховых компаний.
Но суть в другом. У каждого граж-
данина должна быть социальная
ответственность перед своим
регионом, а это значит - не ухо-
дить от налогов!

И все бы хорошо, если бы не
проблема, с которой столкнулся
«Средний и малый бизнес». Ис-
полнительная власть здесь не
работает, тогда как законода-
тельная свою функцию выполни-
ла. В итоге группа решила, что
выгоднее всего в данном реги-
оне инвестировать туризм и
сельское хозяйство.

С этим выводом согласилась
и «Наука, образование и НКО».
Зеленая зона, в которой распо-
ложен регион, Волга-матушка, за
городом - чистейшее озеро Сели-
гер создают идеальные условия
для развития здесь рекреацион-
ного бизнеса. Не забыли они и о
налогах - в регионе просто необ-
ходимо проводить благоприят-

ную налоговую политику. А на
вопрос, чем они привлекут спе-
циалистов в Тверь, студенты зая-
вили, что будут развивать здесь
наукоемкое производство, брать
на это дело кредиты и достойно
содержать на них вновь прибыв-
ших специалистов.

Разрабатывать новые техно-
логии взялась и «Законодатель-
ная власть». Но уже не бесплат-
но. Чтобы развивалась наука, не
должна оскудеть рука дающего.
А потому мы вам - технологии,
вы нам - гранты. После этого
можно и проявить совесть перед
своим народом - открыто обсу-
дить законодательные акты с
населением и призвать к ответ-
ственности исполнительную
власть.

Тут та самая «Исполнительная
власть», на которую за этот вечер
больше всех шишек свалилось,
вышла и начала оправдываться.
Регион-де этот стабильный, эко-
номически развитый, с населе-
нием радостным, довольным
своей жизнью. А чтоб жизнь ста-
ла еще лучше, власть эта, конеч-
но, должна подчиняться законам.
Иначе нельзя. А еще они разра-
ботали программу переселения
рабочих с Севера. Экология для
них - как молоко за вредность. В
заброшенные деревни, которые
будут отреставрированы, станут
привозить на отдых туристов-
немцев, потому что исполнитель-
ная власть, как она сама призна-
лась, имеет связи с Германией.
Но гвоздем вечера стала про-
грамма под названием «Экологи-
ческие роды» - группа предложи-
ла организовать сеть родильных
домов в экологически чистой Тве-
ри. «Теперь мы знаем, где рожать
здоровых детей!» - восклицает
юный представитель исполни-
тельной власти. В итоге все све-
лось к тому, что власть должна
быть повернута лицом к населе-
нию, не скрывать своих дей-
ствий, и тогда «люди не будут
больше прятать свои деньги под
подушкой, а вкладывать их в раз-
витие региона». Их финальное
«Мы работаем не в протесте, мы
работаем вместе» было как
нельзя кстати.

Самое искрометное шоу
представила зрителям группа
«СМИ». С нами была программа
«Время» на первом канале, чьи
корреспонденты с разных кон-
цов страны рассказывали нам о
том, какие изменения грядут в
сфере СМИ Тверской области в
недалеком будущем. Передовые
позиции заняли ресурсы сети
Интернет. Во-первых, здесь дол-
жны быть созданы каталоги
важных баз данных, а также
размещение рекламы на льгот-
ных условиях. Во-вторых, необ-
ходим очень активный ново-
стной портал, который будет об-
новляться каждый час. И как бы
вы думали, кто займется кон-
сультированием предприятий, в
которых еще нет маркетинговой
службы? Тоже СМИ, только уже
в лице созданного ими Центра
инвестиционных технологий, ко-
торому даже название придума-
ли - «Верхневолжье».

Мнение экспертов сложи-
лось следующее: на первом ме-
сте  - “Малый и средний бизнес»,
второе подели «Финансовые
организации» и «СМИ», а на тре-
тьем - «Исполнительная власть».

Медали и мечты
На второй день для студентов

в Тверском областном академи-
ческом театре драмы наступил
праздник жизни. Для разогрева
стипендиатам устроили встречу
с генеральным директором бла-
готворительного фонда В. Пота-
нина Ларисой Зельковой. После
чего началась торжественная
часть. Церемонию награждения
стипендиатов и молодых препо-
давателей ЦФО открыл губерна-
тор Тверской области Дмитрий
Зеленин.

Потом на сцену стали вызы-
вать представителей вузов, укра-
шали грудь победителей увесис-
тыми медалями, а затем награж-
денные студенты представляли
свою инсценированную формулу
мечты. Конечно, были шутки, пес-
ни, но все, в принципе, сводилось
к одному - о чем бы ты ни мечтал,
чего бы ты ни хотел, главный эле-
мент в формуле исполнения меч-
ты – это ты сам.

Как только разобрались со
студентами, организаторы при-
гласили на сцену 13 молодых
преподавателей, признанных
лучшими во всем ЦФО за 2003
год. Для них фонд разработал
специальную грантовую про-
грамму, направленную на под-
держку наиболее перспективных
молодых педагогов, успешно со-
четающих преподавательскую и
научную деятельность. Очень от-
радно, что уже не первый год са-
мые высокие оценки по итогам
конкурсов получают преподава-
тели Воронежского госуниверси-
тета. Вот и в этом году в числе луч-
ших наших было больше, чем из
любого другого вуза. Гранты фон-
да Потанина получили Алексей
Корнев, доцент кафедры теоре-
тической физики, Василий По-
пов, доцент кафедры физиологии
и биохимии растений, Людмила
Строганова, доцент кафедры гид-
рогеологии, инженерной геоло-
гии и геоэкологии, а также Сер-
гей Переселков, доцент кафедры
математической физики. Цветы
им вручали воронежские повтор-
ные стипендиаты, которых в этом
году среди двадцати было аж
пять человек!

Торт со сливками
и танцы до упаду

В тот вечер праздник жизни
завершился в театральном кафе
чаепитием и поглощением ог-
ромного торта. Всем было весе-
ло и все танцевали, сколько душе
было угодно. А вечером удивлен-
ные прохожие еще долго обора-
чивались на  толпу восторженных
ребят, которые кричали на весь
железнодорожный вокзал: «Во-
ронеж, мы вас любим», «Тверь,
мы вас не забудем»!

Ирина ЗУЕВА.
Фото автора.

Воронеж – Тверь.

В одиннадцатый раз Воро-
нежское региональное
отделение Всероссийского
музыкального общества
провело большой хоровой
вечер, посвященный памяти
Вадима Ижогина – известно-
го композитора, дирижера-
хоровика, музыковеда и
педагога. Музыканта, одним
из первых обратившегося к
восстановлению традиций
русского духовного песнопе-
ния, организатора ставшей
впоследствии академической
хоровой капеллы профсою-
зов, познакомившей россий-
ских слушателей с богат-
ством классической русской
и зарубежной музыки, с
сочинениями современных
композиторов.

У Вадима Ижогина было мно-
го учеников – десять выпусков
и в музыкальном училище, и в
Академии искусств. Они не толь-
ко впитали в себя его опыт и му-
зыкальную культуру, а восприня-
ли его деятельную увлеченность
своей профессией. Многие из
них стали организаторами изве-
стных певческих коллективов,
имеют лауреатские звания пре-
стижных международных кон-
курсов и фестивалей. Таков, на-
пример, лауреат международ-
ных конкурсов, неоднократный
участник духовных патриарших
фестивалей Воронежский муж-
ской хор «Православная Русь»,
которым руководит Татьяна
Ижогина; таков камерный хор
«Благовест», организатор и руко-
водитель его – заслуженный
учитель РФ Игорь Василевский.

Память рождает песню

В большом хоровом концер-
те, проходившем на днях в зале
Воронежской филармонии, кро-
ме этих известных коллективов,
участвовали и юные певцы цер-
ковно-хорового отделения детс-
кой школы искусств №1. Отделе-
ния, организованного ученицей
В.Б.Ижогина Ниной Бросовой –
нынешним руководителем ка-
пеллы профсоюзов, носящей

имя Вадима Борисовича. Инте-
ресно выступил и лауреат Рос-
сийского конкурса камерных хо-
ров певческий коллектив ВГПУ
под управлением Бориса Ярки-
на.

Воронежские любители хоро-
вого пения и почитатели духов-
ной музыки хорошо знакомы с
коллективом «Православная
Русь», недавно прибавившим к

своим регалиям еще и звание
лауреата Национальной премии
Артиады народов России. Зва-
ние хору и его художественному
руководителю было присуждено
в номинациях «Лига мастеров» и
«Гильдия профессионалов», что
особенно ценно. Представители
областного управления культуры
эти дипломы вручали коллекти-
ву на хоровом вечере памяти

В.Б.Ижогина, что тоже симво-
лично.

А «Православная Русь» к сво-
им традиционным духовным
песнопениям и «Легенде о 12
разбойниках», мастерски испол-
няемой солистом-басом Алек-
сандром Назаровым, прибави-
ла в этот раз народную белорус-
скую песню «Ой, сивый конь бя-
жить». Неожиданным было и со-
лирование в ней обладателя
очень красивого, лирического
баритонального тенора Ильи
Ижогина – молодого певца и ди-
рижера.

А Татьяна Ижогина продол-
жает осуществление своего но-
вого проекта: на этом вечере с
успехом выступил недавно со-
зданный ею сводный хор маль-
чиков (более 140 человек!) –
«Молодая Россия». В этот хор
вошли мальчики из коллектива
«Лель» ДШИ №7, ребята из шко-
лы-интерната музыкального
воспитания, из ДШИ №4, юно-
шеский хор музпедколледжа. С
ними поет и «Православная
Русь». Впервые этот грандиоз-
ный хор выступил минувшим
летом на Днях славянской пись-
менности и культуры, проходив-
ших у нас в Воронеже. «Молодая
Россия» в конце апреля пригла-
шена в Москву на концерты
фестиваля «Звучит Москва».
Для многих ребят это  будет пер-
вое знакомство со столицей, а
столицы – с нашим уникальным
хором мальчиков, которых вос-
питывают и с которыми занима-
ются ученики Вадима Борисо-
вича Ижогина.

Дина ГРИГОРЬЕВА.
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n Поет «Молодая Россия».

Уважаемая «Коммуна»! Боль-
ше десяти лет уже не работает в
нашем коллективе Павел Андре-
евич Хохлов, как говорится,
ушел на заслуженный отдых. Но
мы до сих пор вспоминаем на-
шего заместителя главного ин-
женера института: его не только
высокие профессиональные ка-
чества, любовь к делу, но, быть
может, даже в первую очередь -
душевное отношение к людям,
умение с большим тактом ска-
зать человеку о каком-либо не-
достатке и широко, искренне

Годы не властны над ним
порадоваться любому успеху
своих сослуживцев. Поэтому в
день 75-летия мы искренне, от
всей души желаем Павлу Андре-
евичу крепкого здоровья, се-

мейного благополучия, весенне-
го настроения и просто большо-
го человеческого счастья.

Коллектив института
ЦЧР «Агропромпроект».

ОТ РЕДАКЦИИ.
Журналисты «Коммуны» тоже знают юбиляра, поскольку он

– наш активный автор. Его статьи вызывают интерес и актив-
но обсуждаются читателями газеты, последняя была опубли-
кована в минувшую субботу. Но, признаемся, мы не ожидали,
что этому энергичному, жизнерадостному, с молодым блеском
в глазах человеку «стукнуло» 75 лет. От всей души и мы поздрав-
ляем Павла Андреевича и желаем ему самого активного твор-
ческого долголетия.

О себе рассказал, что с сестрой
и братьями в детстве остались си-
ротами. Воспитывала их бабушка.

В профтехучилище учился на
тракториста, вдруг заболел. Ни с
того, ни с сего временами туманом
затягивало глаза.

Лежал он в больницах, в Воро-
неже и Москве. Но хворь не изле-
чили до конца. Инвалид, дали вто-
рую группу. Больничными коридо-
рами и ограничилось его образо-
вание. Хозяйствовал вдвоем с ба-
бушкой-пенсионеркой по дому, в
огороде.

Рассказал о главном.
- Нечаянно открыл для себя, -

говорил собеседник, - что своими
больными глазами вижу не как
все люди. Допустим, могу рассмот-
реть ваше сердце, а вы, оказыва-
ется, так почему-то не видите.

Отмечаю про себя, чем болен
человек, а открыть ему это не ре-
шаюсь. Засмеют ведь, чокнутым
посчитают. Как-то все же прогово-
рился. Стали просить меня земля-
ки «просветить их вроде как на
рентгене». Бывает ведь, что не до-
веряет больной врачу, вобьет в го-
лову, что ему не открывают всей
правды, то невылечимо болен. Гля-
ну, рассказываю - подтверждает-
ся врачебный диагноз. Уходит че-
ловек успокоенным.

Уточнили, как у него происхо-
дит само «рентгеновидение».

- Когда глаза не болят, тумана
нет в них, вот смотрю на вас. Мне

Человек-рентген
и его судьба
Прочитал в «Коммуне» о 17-летней Наташе Демкиной из
Саранска. Она буквально ошеломила медиков своей невероят-
ной способностью «видеть человека насквозь».
В связи с этим вспомнилось, как в конце восьмидесятых годов
в случайном разговоре услышал в Ольховатском районе
нашей Воронежской области о парне, у которого зрение вроде
«рентгеновского луча». И я тогда решил встретиться с ним.
Дорога привела нас в сельский дом к этому «ясновидцу».
Познакомились. Крепок в плечах, словоохотлив. Не отказался
побеседовать с заезжими журналистами.

безразлично – в пальто вы, в кос-
тюме, рубашке или платье. А потом
прикрываю веки – и у меня, как
на телеэкране, высвечивается
ваше внутреннее строение. Могу
приблизить к себе один какой-то
орган, вроде укрупнить, и разгля-
дываю его внимательнее.

В услышанное, конечно, вери-
лось с трудом. Наш знакомец не
удивился.

- Уже привык. Не доверяют сна-
чала все. А я и не набиваюсь ни-
кому. Ваше дело – хотите верьте,
хотите нет.

С улыбкой охотно согласился
исполнить просьбы-задания.

Мой старший по возрасту спут-
ник, ветеран войны, попросил
отыскать у него в теле осколок, ос-
тавшийся после ранения – хирург
не решился его тронуть.

- Такого мне еще не приходи-
лось делать, не знаю, получится
ли, - ответил парень. Минуту вни-
мательно смотрел на одетого в су-
конное зимнее пальто собеседни-
ка, сидевшего перед ним на стуле.
Опустил веки, прищурился вроде
и стал рассказывать, что он видит
в своем «кино».

- Плечо у вас больное, в локте
все нарушено, рука, наверное, не
разгибается.

Товарищ показал: не разгиба-
ется. «Сквозное ранение, пуля про-
шла навылет», - объяснил «ясно-
видцу».

Наш знакомый опять закрыва-

ет веки, наклонив вниз голову, го-
ворит:

- Перенесли сильное воспале-
ние легких, след большой остался.
Пищевод сужен, есть гастрит в же-
лудке. В боку тоже похоже на след
ранения. Почка правая плохо ра-
ботает.

- Все сходится, - подтверждает
товарищ.

- Осколка пока не вижу, не на-
хожу.

- На голову внимательнее
глянь, - подсказывает испытыва-
емый. Хлопец вновь прикрывает
глаза и пальцем у себя на голове
ближе к макушке отмечает:

- Вот здесь у вас сосуды нару-
шены, как спеклись в клубочек.

- Точно, - согласился товарищ,
снял шапку и показал прикрытый
редковолосым чубом след ране-
ния.

Удивления не скрывали, выска-
зывали его вслух. А парень просто
пожал плечами, мол, что умею-
имею, показал.

На прощанье осталось малое –
договориться с нашим знакомым
о том, чтобы написать в газете о
встрече с ним. Не согласился. «Пе-
чатайте, что хотите, но имя и адрес
не указывайте».

Вышло, что читателю пришлось
поверить мне лишь на слово. Кто-
то улыбнулся недоверчиво. А кто-
то всерьез подивился непостижи-
мой тайне человеческой личности,
какая неожиданно вдруг открыва-
ется в ком-то из нас.

* * *
Жизнь обошлась с парнем не-

милостиво. Или – он с ней. После
услышал: согласился он быть под-
ручным у знахаря-экстрасенса.
Появились, наверное, деньжата.
Пристрастился к выпивке. А вод-
ка и не таких богатырей валит.
Сбила и его. Насмерть.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

НЕОБЪЯСНИМОЕ

Наедине со сценой
Ко дню рождения народной артистки Рос-
сии Татьяны Краснопольской приурочен ее
бенефис. Пройдет он в Воронежском ака-
демическом театре драмы имени А.В.
Кольцова 20 марта в 18 часов. Разумеет-
ся, чествовать ее собирется  масса гостей.
Среди спектаклей, в которых сыграла Та-
тьяна Сергеевна, – «А зори здесь тихие»,
«Прости меня, мой ангел белоснежный»,
«Уроки музыки», «Театральный романс»,
«Вечно живые»… Самобытная характерная
актриса, она, подчас, без особого нажима,
что называется, на нюансах создает глу-
бокие, яркие образы русских женщин.
Вдохновенное проживание судеб своих ге-
роинь стало и неотъемлемой частью жиз-
ни самой Татьяны Краснопольской.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Агент по имени
«Молодой Воронеж»

У молодой воронежской поросли наконец-
то появился собственный глянцевый жур-
нал, который так и называется «Молодой
Воронеж». Автор проекта – неугомонный
журналист и краевед Владимир Елецких –
считает, что их журнал явится своеобраз-
ным агентом влияния на молодых людей.
Судя по авторской позиции и представлен-
ным в первом номере издания материа-
лам, подобное может в какой-то мере осу-
ществиться. Журнал проповедует здравый
смысл, здоровый образ жизни, дает повод
задуматься над нашим прошлым и не от-
рекаться от всего хорошего, что существо-
вало до нас.

Виктор СИЛИН.

Обряды познают
у Дурова

На усадьбе и в музее А.Л.Дурова прошла
встреча школьников гимназии им. А.В.
Кольцова с ребятами из ансамбля «Ка-
нарейка», которым руководит Анастасия
Рязанцева. Этому фольклорному ансам-
блю ровно год, они изучают не только
русские народные песни, но и народные
обряды, календарные праздники, осо-
бенности фольклорного костюма Воро-
нежской области. Ребята из ансамбля
часто встречаются со сверстниками из
разных школ Воронежа. И как результат,
в нашем городе становится больше мо-
лодых людей, интересующихся своими
культурными истоками.

Ирина БОЙКОВА.
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16 марта на 77-м году жизни скоропостижно скончался судья, пребывающий
в почетной отставке, Заслуженный юрист РСФСР

ПЛУЖНИКОВ  ИВАН  ЕГОРОВИЧ
Почти 40 лет своей жизни Иван Егорович посвятил судебной работе.
Не считаясь с личным временем, вел большую общественную работу.
В  Репьевском районе нет трудового коллектива, где бы ни слышали его

выступлений. Всей своею жизнью Иван Егорович убеждал людей жить в
согласии с законами и совестью.

Активная жизненная позиция, доброжелательное отношение к людям снис-
кали Плужникову И.Е. не только заслуженный авторитет в судейском сообще-
стве, но и уважение населения и руководителей хозяйств района.

Глубоко скорбим по поводу кончины Ивана Егоровича, выражаем искреннее
соболезнование его родным и близким.

Светлая память о коллеге и друге навсегда останется в наших сердцах!
Коллективы Воронежского областного суда,

Управления Судебного департамента в Воронежской области,
Совет судей и Квалификационная коллегия судей Воронежской области.

производства НкШЗ и др. заводов-изготовителей
Тел.: (07362) 2-92-60, 2-92-79.

ШИНЫ
Сертифицировано.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ,
ГРУЗОВЫЕ, ЛЕГКОВЫЕ

ДЕШЕВО

МАШИННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ СТАНЦИИ
И РЕМОНТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
высококвалифицированные инженеры

и механики, зоотехник и токарь.
По производственным показателям предприятия находятся

в числе лучших в области.

ЗАРПЛАТА – ВЫШЕ СРЕДНЕЙ ПО РАЙОНУ.
ВОПРОСЫ ЖИЛЬЯ РЕШАЮТСЯ В КОРОТКИЕ СРОКИ.

Если у вас есть знания, опыт и чувство ответственности, если вы умеете само-
стоятельно принимать эффективные решения, если вы хотите работать по-новому,

МЫ ЖДЕМ ВАС!
Резюме можно выслать по адресу: 396420, Воронежская область,

г. Павловск, ул. Строительная, 8. Передать по факсу 8 (0732)
53-64-60, направить по электронной почте agrosnab@icmail.ru

agrpartvrn2000@mail.ru     Справки по телефону 8 (095) 370-20-65.

поставляет высококачественные гибридные

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»

г. Воронеж, ул. Краснознаменная, 15, офис 1.
Тел. 55-16-26, факс 77-40-89.

зарубежной и отечественной селекции
за наличный расчет и под урожай текущего года.

Сертифицировано.

СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА

Агропромснаб Павловск
Официальный дилер ОАО «Ростсельмаш»

ПРОДАЕМ ПО ЦЕНАМ НИЖЕ ЗАВОДСКИХ!!!

Тел.: (07362) 3-10-57, 2-17-83, 2-20-00.

КОМБАЙНЫ
ДОН-1500Б (зерновой)
ДОН-680 (кормоуборочный)
НИВА СК-5М1 (зерновой)

На все комбайны гарантия 2 года. Гарантийное и после-
гарантийное сервисное обслуживание, доставка в хозяйство.
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СКИДКИ

МУЖСКУЮ КОЖАНУЮ ОБУВЬ
в широком ассортименте – от 570 руб.,

РЕЗИНОВУЮ ОБУВЬ:
мужскую – от 70 руб.,
женскую – от 70 руб., школьную –
от 60 руб., детскую – от 50 руб.

РОСТОВСКАЯ ОБУВНАЯ
ФАБРИКА «ДВИН»

ПРОДАЕТ ОПТОМ

г.Ростов-на-Дону,
ул.Днепропетровская, 83,
т. (8632) 52-37-75,
т./факс 52-62-21,
E-mail: ardt@rost.ru
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Цены на момент публикации.

реализует семена са-
харной свеклы сорт
РО-47 ЛО-52, инкру-
стированные для пнев-
матических сеялок.

ООО «ЗАВОД
ПЕРЕЛЕШИНСКИЕ СЕМЕНА»

Телефоны: (244) 324-10,
5-14-87, 3-24-44.
Факс 5-10-47. Сертифицировано.

МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ
МАШИНКИТел. (07531) 2-26-19.

ПРОДАЮТСЯ

МАСЛОБОЙКИ
(маслопрессы)

Сертифицировано.

Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-
зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.
Это дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доход
на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,
транспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплату
рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Тел. (0732) 23-04-64.

РАСТВОРИТЕЛЬ
ГРУНТ
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НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

ВСЕМ! ВСЕМ! ВСЕМ!
СВИСТАТЬ ВСЕХ НАВЕРХ!

Воронежская региональная
общественная организация

«КОЛЫБЕЛЬ РУССКОГО ФЛОТА»
проводит 19 марта в 14.30 в гарнизонном Доме офицеров

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ,
посвященное Дню подводных сил России.

В программе:
доклад; чествование ветеранов; концерт.

ПРИГЛАШАЮТСЯ ВЕТЕРАНЫ ФЛОТА И ВСЕ, КТО
НЕ РАВНОДУШЕН К СУДЬБАМ ВМС ОТЕЧЕСТВА.

Оргкомитет.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общедолевой собственности СХА «Победа» Кантемировского р-на (17 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

площадью 131 га, в том числе пашни 106 га, сенокосов 3 га, пастбищ 22 га,
находящихся в СХА «Победа» в кадастровом квартале 36:12:62 005 на массивах

площадью 34 га и 72 га для передачи в аренду КФХ Белозорова В.А.
Возражения направлять доверенному лицу собственника Белозорову В.А.

в течение месяца со дня публикации по адресу: Кантемировский р-н, с.Талы,
ул.Октябрьская, 23.

Конкурсный управляющий
ОАО «Спиртзавод Краснянский»

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
В ФОРМЕ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
по продаже дебиторской задолженности

ОАО «Спиртзавод Краснянский».
Лот № 1. Дебитор: ООО «Веер» (республика Северная Осетия –

Алания, Пригородный район, с. Нижняя Саниба). Размер задол-
женности и начальная цена лота – 11 369 983,38 рубля.

Торги проводятся в форме аукциона с падающей ценой. Шаг
аукциона – 50 000 рублей. Нижний порог цены – 1% от начальной
цены лота.

Победителем торгов признается участник, предложивший наи-
более высокую по сравнению с нижним порогом цену.

Аукцион состоится 19 апреля 2004 года в 14 час. по адресу:
Воронежская область, Новохоперский район, село Красное,
ул. Заводская, 5.

Для участия в торгах необходимо представить:
1) заявку на участие в торгах по установленной форме;
2) платежное поручение с отметкой банка об исполнении,

подтверждающее внесение задатка в размере 50 000 рублей.
Заявки на участие в торгах принимаются до 15 апреля

2004 года. Получить образец заявки на участие в торгах, а также
ознакомиться с дополнительной информацией о предмете и по-
рядке проведения торгов заинтересованные лица могут по адре-
су: Воронежская область, Новохоперский район, село Крас-
ное, ул. Заводская, 5, с 9 до 16 час., вторник, среда, четверг,
конт. тел. (253) 3-91-31.

Конкурсный управляющий ОАО «Спиртзавод Краснянский»
Соловцов А.В.

Я, Тютюнник Александр Владимирович,
действующий по доверенности 6 человек - граждан

собственности земельных долей общедолевой
собственности бывших земельных угодий СТО

«Лизиновское» Россошанского района,
извещаю о своем намерении
выделить земельный участок

в счет 7 земельных долей площадью 50 га, расположенный:
бригада № 1, поле 9, рабочий участок 3-4 прилегающими

пастбищами. Возражение направлять доверенному лицу –
Тютюннику Александру Владимировичу по адресу: 396608,

Воронежская обл., Россошанский р-н, село Чагари.

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

общей долевой собственности
к-за им.Куйбышева
Калачеевского р-на

ИЗВЕЩАЮТ
О НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ

ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
пл. 36,6 га (6 долей) из земель

поля № 2 рабочий уч. № 2
полевого севооборота и части
прилегающих к ним пастбищ

согласно материалам
исправления севооборота

за 1999 год, для создания КФК.

ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ

4 апреля в 10 часов
проводит

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Адрес академии: ул.Тимирязева, 8,

проезд автобусами №№ 9, 44.

Открытое Акционерное общество автотранспортных
междугородных перевозок ОАО «Межинтранс»

проводит

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ,
которое состоится 22 апреля 2004 года в 10 час. по адресу: г.Воронеж,
ул.Острогожская, 73, в помещении клуба ОАО «Автоколонна № 1149».

Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие
в собрании, - 22 марта 2003 года. Регистрация акционеров в 9 часов.

Повестка собрания:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе

отчета о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков) общества, также распре-
деление прибыли и убытков общества по результатам финансового года.

2. Избрание совета директоров общества.
3. Избрание ревизионной комиссии общества.
4. Утверждение аудитора общества.
5. Избрание счетной комиссии.

Ознакомиться с материалами можно по адресу: г.Воронеж,
ул.Острогожская, д.73-а, в бухгалтерии в рабочие дни. Телефон 36-42-41.

Совет директоров.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общедолевой собственности СХА

им.Дзержинского В.-Хавского р-на (254 человека)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

площадью 1654 га.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности ООО «Рождественское»

Поворинского р-на Воронежской обл. (7 человек)

извещают о своем намерении выделить земельные участки
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок

с/х назначения из земель общей площадью 58 га поле №1 участок №3.
Претензии предъявлять в течение 20 дней со дня опубликования

объявления Горшкову А.С.
Адрес: 397350, Воронежская обл., Поворинский р-н, с. Рождественское,

ул.Грейдерная.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Песковатка»

Бобровского р-на (2 человека – 3 пая)
ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ПЕРЕДАТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
площадью 11,4 га пашни на поле №5 севооборотом №1

на участке №1 – 47 га в аренду КФХ «Надежда» Спицин Виктор
Николаевич. Претензии по телефону 8-250-57-5-54.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
ЗАО «Черноземье» Панинского р-на (42 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

на поле №1, раб. участок 1 – 53 га, бывший орошаемый – 133 га,
поле №6 – 39 га, поле №8 – 12 га для передачи КФХ «Парвиз».

Претензии о местоположении предъявлять
в комземресурсы по Панинскому р-ну.
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ПАВЛОВСК

Тел.: 8 (262) 2-17-83, 2-92-60.

ПРЕДЛАГАЕТ

решета
транспортеры
ремни

кожуха
шкивы
подшипники

шнеки
аккумуляторы
манжеты

ВСЕ К СЕНОУБОРОЧНОЙ ТЕХНИКЕ
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ЗАПЧАСТИ
К КОМБАЙНАМК КОМБАЙНАМ

ЕНИСЕЙ,
ДОН, НИВА
ЕНИСЕЙ,
ДОН, НИВА

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

общественной долевой
собственности, расположенных
на землях с/х «Первомайское»

Петропавловского района
Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ
НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ,

находящиеся в бригаде
(кринички) 1 поле, для передачи

в крестьянское хозяйство
«Марс». Возражения от

участников долей собственности
по месту расположения

выделенных участков направлять
в с/х «Первомайское».

приглашает на работу
специалистов - выпускников 
Воронежской государственной
технологической академии.

Дополнительную информацию можно получить на сайте:
www.aomoloko.com или по тел.: 8(0112)49-91-43, 8(0112) 49-00-90

КРУПНЕЙШЕЕ МОЛОКОПЕРАБАТЫВАЮЩЕЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ г. КАЛИНИНГРАДА

Гарантируем достойную оплату труда, карьерный рост.
Предоставляем общежитие, оплачиваем дорогу.

19 марта 2004 года в 14 часов в здании правления
ПК «Дубрава» Эртильского района состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ПК «ДУБРАВА»

Эртильского района по вопросам определения порядка
владения и пользования земельными участками, закрепления

границ выделенных земельных участков
и передачи их в аренду ПК «Дубрава» (376 долей)

Севооборот №1: поле №1 – 61 га, поле №2 – 115 га,
поле №3 – 146 га, поле №9 – 139 га.

Севооборот №2: поле №1 – 142 га, поле №2 – 175 га,
поле №3 – 163 га, поле №4 – 104 га, поле №5 – 181 га,
поле №6 – 194 га, поле №7 – 193 га, поле №8 – 198 га,

поле №9 – 152 га, поле №10 – 114 га.

Тел.: (07362) 3-10-57, 2-20-00.

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

Трактора
ДТ-75

а также ВТ-100, ВТ-150.
Цена – на момент публикации.

Сертифицировано. 415000 руб.

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК
ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
К ПОЧВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ ТЕХНИКЕ

К КУЛЬТИВАТОРАМ:
лапа КПС-4 (270 мм, 330 мм)
лапа КПЭ-3,8 (410 мм)
стойка КПС, КПЭ
держатель
вкладыш (сухарь)
пружина
штанга (короткая, длинная)

БОРОНА БДТ-7:
ось (длинная, короткая)
упор (выпуклый, вогнутый)
диск БДТ («ромашка»)
корпус подшипника
крышка корпуса подшипника
подшипники 7212, 7509, 7511
втулка

ПЛУГИ:
лемех ПЛЖ 31702 (наплава)
отвал П 401
доска полевая (узкая)
стойка плуга
грудь отвала
болты

Тел. 8 (07362) 2-17-83, т./ф.: 2-92-60, 2-13-54.

А также подшипники, ремни, метизы и др.
МЫ ВСЕГДА РАДЫ РАССМОТРЕТЬ ЛЮБЫЕ ВАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ.

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

НАКОПИ-
ТЕЛЬНАЯ
СИСТЕМА
СКИДОК

Первичная профсоюзная
организация летного со-
става АК «Воронежавиа»
профсоюза летного соста-
ва России ликвидирована.

ДВИГАТЕЛИ

Тел.: 8(07362) 2-17-83, 2-92-79. Факс 2-92-60, 2-13-54.

А-41
СМД-18
Д-243
ЯМЗ-236/240

Сертифицировано.

ДЕШЕВО

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

Тел.: (07362) 2-92-60, 2-92-79.

ЛАКОКРАСОЧНАЯ
ПРОДУКЦИЯ

ДЕШЕВОэмаль НЦ-132, МЛ-12, ПФ-115, лаки, грунты.

Сертифицировано.

ДАННЫЕ ПРОТОКОЛА
Избирательной комиссии Воронежской области

о результатах выборов главы администрации
Воронежской области 14 марта 2004 года

Число избирателей, включенных в списки 1926172
избирателей на момент окончания голосования
и обладающих активным избирательным правом
на территории Воронежской области

Число избирательных бюллетеней, полученных 1796761
участковыми избирательными комиссиями

Число избирательных бюллетеней, выданных 0
избирателям, проголосовавшим досрочно

Число избирательных бюллетеней, выданных 1042395
участковыми избирательными комиссиями
избирателям в помещениях для голосования
в день голосования

Число избирательных бюллетеней, выданных 160294
избирателям, проголосовавшим вне помещений
для голосования в день голосования

Число погашенных избирательных бюллетеней 594072

Число избирательных бюллетеней, содержащихся 160292
в переносных ящиках для голосования

Число избирательных бюллетеней, содержащихся 1041770
в стационарных ящиках для голосования

Число недействительных избирательных 13332
бюллетеней

Число действительных избирательных бюллетеней 1188730

Число открепительных удостоверений, 19051
полученных участковыми избирательными
комиссиями

Число открепительных удостоверений, выданных 13345
участковыми избирательными комиссиями
избирателям на избирательных участках до дня
голосования (в случае проведения повторного
голосования - число открепительных
удостоверений без отрывных талонов, выданных
избирателям на избирательных участках до дня
повторного голосования)

Число избирателей, проголосовавших 10798
по открепительным удостоверениям
на избирательных участках

Число неиспользованных открепительных 5706
удостоверений (в случае проведения повторного
голосования - число погашенных неиспользо-
ванных открепительных удостоверений)

Число открепительных удостоверений, 86
выданных избирателям территориальной
избирательной комиссией

Число утраченных избирательных бюллетеней 0

Число не учтенных при получении 0
избирательных бюллетеней

Фамилии, имена, отчества внесенных Число голосов
в избирательный бюллетень избирателей,
зарегистрированных кандидатов поданных за каждого

зарегистрированного
кандидата

Гусев Александр Николаевич 32403 2,70%

Кудрявцева Галина Александровна 174852 14,55%

Кулаков Владимир Григорьевич 630961 52,49%

Попов Сергей Петрович 16619 1,38%

Рудаков Сергей Иванович 241935 20,13%

Число голосов избирателей, 91960 7,65%
поданных против всех кандидатов

Число избирателей, принявших участие в выборах
абсолютное: 1202689
в процентах: 62,44%

Председатель Избирательной комиссии
Воронежской области В.Е.СЕЛЯНИН

Секретарь комиссии А.Е.ПАНКОВ

СПОРТ

Второй матч в рам-
ках турнира «Кавмин-
воды» «Факел» прово-
дил с саратовским

«Соколом». Пропустив гол на
30-й секунде, воронежцы в ос-
тавшееся время так и не смогли
ни разу отличиться. Под занавес
встречи был момент, когда вол-
жане в своей штрафной площад-
ке нарушили правила, однако
арбитр пенальти не назначил.
Щеголев и Прудиус пытались
призвать судью к совести, а тот,

В Кисловодске холодно
нисколько не мешкая, предъя-
вил им красные карточки. Поле
было вязким, ни о какой комби-
национности речи не шло (в Кис-
ловодске сейчас прохладнее,
чем в Воронеже), а быстрый гол
«Сокола» создал ему необходи-
мую фору.

Сегодня наши земляки встре-
чаются со ставропольским «Ди-
намо», накануне проигравшим
пятигорскому «Машуку» - 0:1.

Юрий МАКАРОВ.

На чемпионате мира по легкой атлетике в закрытых по-
мещениях, который недавно проходил в Будапеште, вновь
отличился наш земляк Лев Лободин. Воспитанник Россо-
шанской детско-юношеской спортшколы олимпийского

резерва завоевал бронзовую медаль в семиборье.
Петр ЧАЛЫЙ.

Высоты Льва

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-
пил в продажу.

- - - - - Турнир «Кавминводы-2004»: приезд футболистов «Факела» на
свой четвертый тренировочный сбор в Кисловодск совпал с прове-
дением местного традиционного турнира. Впервые поучаствовали и
уже нашли себе в южном городе немало поклонников.

- - - - - Дважды выиграть не удалось: матчи девятого тура чемпиона-
та России по мини-футболу в Волгодонске легкими для воронежской
«Керамики» не получились. Теперь задача сезона – попадание в
пятерку – под большим вопросом. Разве что наши футболисты суме-
ют закончить чемпионат стопроцентно победной серией.

----- Мэр бортанул шайбу: хоккейный клуб «Воронеж» вместе со
своей СДЮШОР, школа фигурного катания, а также Дворец спорта
«Юбилейный» по-прежнему на грани закрытия.

- - - - - «Марафон-100»: традиционная лыжная гонка, так удачно приду-
манная однажды начальником областного спортуправления Пав-
лом Брязгуновым в день своего рождения по формуле «100 минус
число прожитых лет», в этом году получилась и массовой, и захваты-
вающей. Дистанция была - 43 км. Угадайте, сколько «стукнуло» Бряз-
гунову?

- - - - - Зимний русский бой: президент Федерации русского боя Рос-
сии, олимпийский чемпион по дзюдо Сергей Новиков озадачил олим-
пийский комитет идеей зимней версии своего вида. Похоже, идея
пришлась ко двору. Ну, и воронежцев долго упрашивать не придется.
Русский бой? Да мы сейчас!

- - - - - Оторвись от земли!.. В спорткомплексе воронежской акроба-
тической школы съехавшиеся со всей России юные прыгуны на
батуте, мини-трампе и акробатической дорожке демонстрировали
зрителям, на что способен человек и как можно летать, подражая
птице.

- - - - - Ставка на скорость: Женевский автосалон вновь не ударил в
грязь лицом и в очередной раз поразил количеством и разнообрази-
ем новинок.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.


